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Minas Gerais recebe 
primeiras doses de 
vacinas bivalentes 
contra Covid
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Com o grande volume de chuvas que 
atingiram a cidade de Pirapora, a Prefeitura, 
juntamente com a APAS, vem realizando o ar-
recadamento e distribuição de mantimentos 
para prestar suporte às famílias que sofreram 
com os impactos das chuvas. A vice-prefei-
ta e Secretaria de Família e Políticas Sociais, 
Anamaria Burle Orlandine, fala a respeito de 
como está funcionando a ação. 

O Ministério Público (MP) realizou, nes-
ta semana, visitas aos galpões de reciclagem 
do programa ‘Recicla Aos Montes’, em Mon-
tes Claros. O promotor Paulo César Vicente 
lima, coordenador de Inclusão e Mobiliza-
ção Sociais do Ministério Público percorreu 
os locais acompanhados pelos dirigentes 
das secretarias de Meio Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável (SEMMA) e Serviços 
Urbanos (SSU). O secretário de Meio Am-
biente Soter Magno foram acompanhados 
por servidores da SEMMA, da SSU e do MP. 

Ministro do Transporte 
promete ordem de 
serviço das BRs 135 
e 367

DIVULGAÇÃO

Prefeitura de Pirapora 
realiza acolhimento de 
famílias atingidas pelas 
fortes chuvas

Ministério Público visita 
galpões de reciclagem 
em Montes Claros
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CEMIG/ DIVULGAÇÃO 

Minas é o primeiro estado no Brasil a 
atingir a marca de 2 GW em geração cen-
tralizada de energia solar fotovoltaica, de 
acordo com dados da Agência Nacional 
de Energia Elétrica - Aneel. A geração cen-
tralizada inclui usinas elétricas de grande 
porte, com extensa capacidade geradora. 

Minas Gerais bate marca de 2 GW de energia pela 
geração solar centralizada

Escola Maple Bear inova e utiliza
método canadense de ensino, em 
Montes Claros

CIDADE 9

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O A Fapemig financiará dois pro-
jetos de pesquisa da Unimontes, 
em parceria com a UEMG, UFRN e 
UFVJM. Os projetos visam estudar 
o comportamento de adolescen-
tes em relação às atividades físi-
cas e outros desfechos voltados à 
saúde. 

Projetos da Unimontes são financiados 
pela Fapemig

Norte de Minas inicia diagnóstico 
molecular da doença de chagas

Educação Infantil, Ensino Fundamental e Médio de alta qualidade, e é fundamentada nas melhores práticas que posicio-
nam a educação canadense entre as melhores do mundo. Na Maple Bear, o desenvolvimento de habilidades como liderança, 
pensamento crítico, colaboração e autonomia, bem como de valores que incentivem o exercício da cidadania e o respeito à 
diversidade, andam lado a lado com as disciplinas tradicionais.
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Espinosa e Porteirinha são os dois primeiros município do 
país que nesta semana recebem equipes técnicas de profissio-
nais da Secretaria de Estado de Minas Gerais, do Ministério da 
Saúde e da Fundação Oswaldo Cruz para a implementação do 
Projeto “Integra Chagas Brasil”. 

SAÚDE 6
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Se você não perguntar, a resposta 
é sempre não

Pedagogia de Deus

Glória Maria, cuidados paliativos e 
esperança

Mercado financeiro e as metodologias 
de ESG: qual a importância de integrar 
externalidades à análise financeira?

Tem pessoas que vivem uma 
vida de tentativas e poucos avan-
ços. Muitas vezes é muita frustra-
ção e medo da negação que pas-
sam pela terra sem fazer muito, 
sem dar um passo enorme para 
a eternidade com grandes feitos. 
Tudo pelo medo do fracasso.

Alguns sonham, sonham e vi-
vem no sonho sem fim.

Um dia faço, um dia isto vira, 
um dia acontece.

No entanto, acontece que, se 
não der o primeiro passo, se não 
for em frente. Se não pedir, nada 
alcançará.

Sabe aquele cago na empre-
sa que você sempre almejou e 
acredita estar preparado? Pois é, 

ele pode ser seu. Não tema em 
conversar com seu chefe, seu su-
perior, pedir uma orientação para 
fazer você alcançar o posto que 
tanto deseja. Vá em frente. Tente!

Talvez no pedir, você já terá 
derrubado várias barreiras e mais, 
indicará sua intenção em progre-
dir, crescer, avançar.

A sua resposta do agora é não! 

Mas esta você sabia que já tinha. E 
se vier um sim? Como você agirá? 
Estará realmente pronto?

Se você não fizer a resposta 
para a moça que quer namorá-la 
ou para o rapaz, ficará no amor 
platônico. Talvez esta pessoa es-
pera seu primeiro passo. Dê en-
tão!

O medo do fracasso. De não 

dar certo. De ser motivo de piadas 
faz com que muitos seres huma-
nos sucumbam diante das opor-
tunidades que, muitas vezes estão 
muito perto.

Não se menospreze nestas ten-
tativas.

Se não for agora, será logo ali, 
em curto espaço de tempo.

Jogue para o universo seu de-
sejo. Não guarde sua expectati-
va para o depois, o amanhã. Ele 
pode não chegar.

Então, se você não perguntar, 
terá sempre o não como resposta!

Se não der o primeiro passo 
ficará parado para sempre!

“Eu te instruirei e te ensinarei 
o caminho que deves seguir; e te 
guiarei com os meus olhos.”

(Livro dos Salmos, 32:8)

A Educação existe para libertar 
os povos. Mas, com a indispensável 
Espiritualidade Ecumênica, os su-
blima. Eis a Pedagogia de Deus, que 
prepara o indivíduo para viver a Ci-
dadania Espiritual, Altruística, Ecu-
mênica e Planetária, alicerçada no 

exercício pleno da Solidariedade, 
da Fraternidade e da Generosidade.

Ulysses Guimarães (1916-1992), 
eminente político brasileiro, traduz 
a necessidade do ensino ao decla-
rar, em seu discurso proferido a 3 
de fevereiro de 1987, após ter sido 
eleito presidente da Assembleia 
Nacional Constituinte: “‘Conhecer 
é ser livre’, dizia um dos grandes 
apóstolos da América, José Martí. 
(...) Não há um só exemplo de na-

ção forte sem bom sistema de edu-
cação”.

Quanto à Pedagogia de Deus, 
ela foi antevista pelo saudoso fun-
dador da Legião da Boa Vontade, 
Alziro Zarur (1914-1979), nos anos 
1950 e propõe a educação e a ree-
ducação do Espírito Eterno do ser 
humano firmadas em “Jesus, o 
Grande Educador dos Povos”, 
na definição do criador da LBV. 
Zarur também atestou: “O Novo 

Mandamento de Jesus — ‘Amai-vos 
como Eu vos amei’ — é a Essência 
de Deus”.

Justamente por isso, afirmo, o 
Mandamento Novo do Cristo é a 
Essência da Pedagogia de Deus. 
Não há nada mais ilustrativo que 
o Amor Fraterno, isto é, a vivência 
do espírito da Caridade, pois este 
sim vence qualquer empecilho e 
barreira, por maiores que sejam. 
Zarur ensinava que “Deus criou 

o ser humano de tal forma que 
ele só pode ser feliz praticando o 
Bem”.

O Cristo, que é ecumênico por 
excelência, veio pessoalmente há 
dois mil anos exemplificar isso. 
E exercitar a Ordem Suprema de 
Jesus implica a capacidade de 
dedicar-se ao próximo, mesmo 
àqueles que possam considerar-se 
nossos inimigos. Assim, apren-
demos, sem insidiosa conivência 

com o erro, a conviver e, amando 
— a Verdade, a Fraternidade e a 
Justiça —, a edificar a Paz.

Não foi sem razão que o Subli-
me Pedagogo nos recordou esta 
esperançosa profecia anotada por 
Isaías: “Está escrito nos Profetas: 
E serão todos ensinados por Deus” 
(54:13). E ainda: “Todo aquele que 
do Pai tem ouvido e aprendido, 
esse vem a mim” (Evangelho de Je-
sus, segundo João, 6:45).

Estava dirigindo para mais um 
dia de trabalho quando a progra-
mação da Rádio CBN foi inter-
rompida pela notícia da morte da 
jornalista Glória Maria, bem den-
tro do “Hora do Expediente”, um 
quadro que sempre que possível, 
acompanho. Um dos comentaris-
tas, José Godói, foi direto ao ponto 
em seu comentário, sem fugir do 
viés racial: Glória Maria foi a pri-
meira mulher negra a empunhar o 
microfone no Jornal Nacional, no 
tempo que grande parte da opi-
nião pública era formada por esse 
telejornal em horário nobre. Ela 
quebrou barreiras e abriu caminho 
para muita gente.

Muitos depoimentos se segui-
ram, com mulheres e jornalistas 
que foram tocadas pela presença 
energética e exemplo de Glória 

Maria. Muitas lágrimas e emoção, 
que respingaram nos meus óculos: 
eu mesmo lembrando das pesso-
as que com seus ensinamentos e 
exemplo me forjaram como médi-
co e pessoa.

Nos dias seguintes, o Jorna-
lismo mostrou, como qualquer 
área de atuação humana, seu lado 
brilhante e outro lado não tão bri-
lhante, quando programas de fofo-
cas noticiaram que as últimas duas 
semanas da incrível Glória Maria 
tinham sido marcados pela De-
pressão e Síndrome de Pânico. Um 
alerta para os leitores: se alguém 
usa o termo Síndrome de Pânico, 
geralmente não sabe nada do que 
está falando. Ou você tem Trans-
torno de Pânico, uma entidade 
clínica baseada e sinais, sintomas 
e critérios diagnósticos, ou crises 

de Pânico isoladas. Síndrome de 
Pânico é um termo consagrado 
por leigos, que não indica muita 
coisa. Mas, voltando a Glória Ma-
ria: esses veículos relatam que a 
jornalista teve uma reação muito 
negativa quando recebeu a notí-
cia que sua doença, um Câncer 
de Pulmão metastático, não res-
pondia mais ao tratamento e ela 
passaria aos Cuidados Paliativos, 
o que gerou a reação que alter-
nou depressão e pânico. Reações 
bastante esperadas, como já docu-
mentado pela Literatura Médica e 
Psicológica há muitas décadas. Mas 
dá para examinarmos esse assunto 
de perto: por que ser encaminha-
da ao Cuidados Paliativos teve um 
impacto tão severo e que, eu ouso 
imaginar, acelerou a progressão da 
doença?

A médica Ana Cláudia Quintana 
fez um Ted Talk maravilhoso sobre 
cuidados paliativos com o título: 
“A Morte é um Dia que Vale a Pena 
Viver”, que é nome de seu livro 
sobre o assunto. Ela descreve que 
“Palium” era o manto que prote-
gia os guerreiros das intempéries. 
Paliativo significa cobrir, proteger, 
acolher. Qual é o problema de di-
zer para um paciente que ele está 
sendo encaminhado para esse 
grupo incrível, onde será cercado 
pelo amor e acolhimento de gente 
que entra justamente na hora que 
todo mundo se ausenta, inclusive 
o médico, que é treinado para ven-
cer a doença e fica desconcertado 
quando perde? Para Glória Maria e 
para muitos pacientes, ser encami-
nhado para os Cuidados Paliativos 
significa a morte da esperança. E a 

Esperança, no caso, precisa ser re-
almente a última que morre.

Ana Cláudia Quintana relata, 
em outras palestras, casos de pa-
cientes que sobreviveram de ma-
neira perto da milagrosa quando 
passaram ao grupo de Cuidados 
Paliativos. O fato de encontrar paz 
e significado no acolhimento fa-
ziam que seu organismo reagisse 
como nunca. Mais uma dica para 
quem não é familiarizado com o 
tema: o que mata o Câncer não são 
os tratamentos. O que mata o Cân-
cer é nosso Sistema Imune. Os tra-
tamentos estão indo cada vez mais 
na direção de fortalecer e agilizar 
as células de defesa, para conter e 
equilibrar os processos oncológi-
cos, transformando o Câncer em 
doença crônica. Amor, acolhimento 
e empoderamento do paciente aju-

dam em todos os sentidos. Talvez 
o encaminhamento correto fosse: 
“Precisamos reforçar nosso time 
para enfrentar essa doença: chama 
o Cuidados Paliativos”, ao invés de: 
“Não temos mais nada a fazer, cha-
ma o Cuidados Paliativos”.

Nosso corpo é um formidável 
sistema de manutenção da vida. Ele 
não desiste. Quando a Alma está 
junto, então, nem se fala. Talvez 
seja melhor chamar a ajuda desse 
grupo quando ainda se tem muito a 
fazer. Na hora do susto, do luto, do 
pânico diante da vida e da morte, 
tem gente muito boa para segurar a 
mão de quem está sofrendo. E traz 
significado a todo esse processo, 
inclusive abrindo caminho para a 
reconciliação com a ideia da Morte, 
um tabu difícil de enfrentar aqui no 
Ocidente.

Ano passado o Elon Musk disse 
“ESG is a scam” (ESG é uma farsa, 
em tradução livre) quando a Tes-
la foi removida do S&P 500 ESG 
index, índice da S&P Global que 
lista empresas que se destacam em 
questões ambientais, sociais e de 
governança (ESG), de acordo com 
a metodologia própria da agência 
de rating.

De lá para cá, tenho visto cada 
vez mais analistas e supostos es-
pecialistas em investimento abra-
çando uma agenda anti-ESG. Parte 
deles, porque conseguiram ideolo-
gizar um debate que deveria estar 
tanto no campo da esquerda quan-
to da direita, pois é transversal aos 
problemas sociais, econômicos e 
políticos.

O ponto é que incluir variáveis 
ESG em análises de investimento 
e ratings de ativos é uma atividade 
historicamente nova. O termo ESG 
e a exigência de incorporação de 
critérios ESG na análise de ativos 
só apareceu pela primeira vez em 
2006 no Principles for Responsib-
le Investment (PRI) da United Na-

tions.
Isso significa que faz apenas 17 

anos na história que o mercado 
financeiro se movimenta pró ati-
vamente para criar metodologias e 
abordagens de análise ESG.

Para se ter uma ideia do ciclo 
de amadurecimento de práticas de 
mercado, a contabilidade financeira 
por exemplo já era feita há séculos 
quando Francesco Villa decidiu pu-
blicar na Itália La Contabilità Appli-
catta alle Amministrazioni Private 
e Pubbliche, em 1840, trazendo o 
método de partidas dobradas.

Levou 133 anos depois disso 
para ser criado o International Ac-
counting Standards – IAS, em 1973, 
responsável pelo processo de inter-
nacionalização das normas contabi-
lísticas. Mais 28 anos se passaram 
até a transformação do IAS em IFRS 
- International Financial Reporting 
Standards, em português Normas 
Internacionais de Contabilidade.

Quem atua no mercado hoje 
quase não se lembra mais como 
era pesquisar e comparar informa-
ções financeiras das empresas antes 

de uma padronização internacio-
nal adotada pela maior parte dos 
players.

Minha visão é que estamos nes-
sa era pré padronização com o ESG. 
Não se trata de uma farsa, ou um 
golpe, mas sim de uma integração 
de externalidades à análise financei-
ra que ainda vai levar tempo para 
amadurecer em um padrão inter-
nacional auditável e adotado por 
todos os agentes de mercado.

Quer dizer, não é porque não 
tinha IFRS em 2000 que a gente po-
dia falar que os esforços de algumas 
instituições em comparar empresas 
e criar métricas de mercado era 
uma farsa.

Do mesmo jeito, agora nós te-
mos um campo em pleno desenvol-
vimento e essencial para o mercado 
mapear o que vai além de receita e 
custos para incorporar o que afeta 
o planeta e sua manutenção. Barrar 
essa transformação porque você 
não entende, não se interessa ou 
tem algum ativo seu individualmen-
te prejudicado é nadar contra uma 
corrente muito maior que você.
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Bloco de oposição ao Governo é Bloco de oposição ao Governo é 
constituído na ALMGconstituído na ALMG

Projeto cria programa para facilitar Projeto cria programa para facilitar 
compra da casa própria por professorcompra da casa própria por professor

Pacheco discute crise humanitária Pacheco discute crise humanitária 
com governador de Roraima e com governador de Roraima e 
senadoressenadores

O bloco de oposição ao Go-
verno do Estado foi formalmente 
constituído na Assembleia Legis-
lativa de Minas Gerais (ALMG). A 
comunicação foi feita durante a 
Reunião Ordinária de Plenário re-
alizada na terça-feira (7/2). O bloco 
oposicionista tem 20 parlamenta-
res e será liderado pelo deputado 
Ulysses Gomes (PT).

O PT, que tem a maior bancada 
desta legislatura, com 12 depu-
tados, é uma das representações 
partidárias que compõem esse 
bloco. O grupo terá ainda quatro 
parlamentares do PV, dois da Rede, 
um do Psol e um do PCdoB. Essas 
legendas disputaram as últimas 
eleições agrupadas em duas fede-
rações partidárias: FE Brasil (PT-P-
CdoB-PV ) e Psol-Rede.

NOVOS DEPUTADOS SE
 APRESENTAM

Seis novos parlamentares que 
tomaram posse em 1º de feverei-
ro e exercem o primeiro manda-
to nesta 20ª Legislatura usaram a 
tribuna do Plenário para se apre-
sentar e divulgar suas bandeiras 
e compromissos. Entre os assun-
tos abordados, reivindicações de 
melhorias da malha rodoviária, a 
importância da representatividade 
dos parlamentos e do fortaleci-
mento da democracia e a defesa de 
valores familiares.

Além de discorrer sobre sua 
trajetória como professor e empre-

sário nos segmentos de educação 
e de hotelaria, o deputado Oscar 
Teixeira (PP) defendeu o recape-
amento da BR-122, no trecho que 
passa pelo Norte de Minas e que, 
segundo ele, é “a espinha dorsal da 
região”. As más condições da rodo-
via e de outras estradas regionais 
têm trazido prejuízos econômicos, 
especialmente para o transporte de 
produtos.

O deputado Adriano Alvarenga 
(PP) também lamentou a má con-
servação das estradas, destacando 
o trecho de 195 quilômetros da BR-
262 entre João Monlevade (Região 
Central) e Martins Soares (Zona da 
Mata). Os buracos, de acordo com 
o deputado, além de afetar a eco-
nomia regional, representam risco 
para quem precisa transitar pela 
rodovia. Ele ainda defendeu apoio 
ao agronegócio e mais autonomia 
para os municípios mineiros.

O deputado Leleco Pimentel 
(PT) criticou a atuação do gover-
nador reeleito, Romeu Zema, que, 
em sua opinião, não construiu no 
primeiro mandato política social 
eficiente e deixou de pagar o piso 
nacional dos professores e cumprir 
comandos constitucionais como 
os mínimos de investimentos em 
educação e saúde. O deputado 
afirmou, ainda, que o País e Minas 
Gerais precisam se mobilizar para 
defender a democracia e evitar re-
trocessos, especialmente após os 
atos golpistas do dia 8 de janeiro 
em Brasília.

O deputado Bruno Engler (PL), 
em aparte, disse que ninguém de-
fende o vandalismo ou depredação 
do patrimônio público, mas con-
siderou curioso que o presidente 
Lula tenha colocado sigilo sobre as 
imagens integrais feitas pelas câme-
ras internas do Palácio do Planalto.

MULHERES PARLAMENTARES 
EXALTAM REPRESENTATIVIDADE

Três deputadas de primeiro 
mandato exaltaram, em seus dis-
cursos, a importância do aumento 
da representatividade feminina no 
parlamento. Uma delas foi a de-
putada Lohanna (PV ). Ela também 
elogiou os diferentes blocos da 
última legislatura e as negociações 
das lideranças para a eleição do 
atual presidente Tadeu Martins Lei-
te (MDB). A jovem deputada con-
siderou que a escolha foi a melhor 
dentro da atual conjuntura política 
que demanda estabelecer uma pau-
ta mínima de consenso. “Podemos 
dissentir sem agredir e nos contra-
por sem provocar”, ponderou.

Ao defender a importância da 
estrutura familiar, a deputada Lud 
Falcão (Pode) disse que vai defen-
der em seu mandato os valores for-
tes, inquestionáveis e inegociáveis 
que a levaram à eleição. Primeira 
mulher a ser eleita para o parla-
mento mineiro pelo Alto Paranaí-
ba, a deputada se comprometeu a 
trabalhar para transformar a parte 
do mundo que pode, por meio da 

As deputadas Macaé Evaristo, Andréia de Jesus e a 1ª vice-presidente Leninha participaram da 
Reunião Ordinária de Plenário na tarde desta terça (7)

Deputado Rubens Otoni, autor da proposta

Pacheco se reuniu com o governador e parlamentares de Roraima para discutir crise relacionada à 
retirada de garimpeiros de terras indígenas
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política.
A deputada Macaé Evaristo (PT) 

exaltou a representatividade da 
mulher negra na ALMG. Elogiou 
ainda os eleitores mineiros por 
escolherem para a Câmara dos 
Deputados a primeira indígena, 
Célia Xakriabá (Psol), a primei-
ra trans, Duda Salabert (PDT), e 
a jovem negra Dandara (PT). “A 
pluralidade dá pujança à democra-
cia”, defendeu. Para a deputada, 

essas múltiplas identidades preci-
sam construir outra narrativa para 
alcançarmos um Estado brasileiro 
mais justo.

LAMENTO

Em aparte, a deputada Andréia 
de Jesus (PT) lembrou a morte de 
um jovem de 20 anos que passou 
cinco dias esperando vaga para 
UTI. Cristiano de Souza caiu den-

tro do forno de uma carvoaria em 
São Domingos do Prata (Região 
Central do Estado) e foi levado 
para o Hospital Nossa Senhora das 
Dores, no município, que não tem 
condições de fazer atendimentos 
de alta complexidade. A Justiça 
havia determinado que o Estado 
providenciasse a transferência 
dele para uma UTI, mas a ordem 
judicial não foi atendida, segundo 
a deputada. (Portal ALMG)

O Projeto de Lei 102/23 insti-
tui o programa Casa do Professor, 
para facilitar a aquisição de habi-
tação para professores da rede 
pública de ensino, de todos os ní-
veis. Apresentada pelo deputado 
Rubens Otoni (PT-GO), a propos-
ta está em análise na Câmara dos 
Deputados.

“Atualmente, no país, os pro-
fessores sofrem com a desvalori-
zação no exercício da profissão 
com salário ínfimos e conseguem 
minimamente custear suas neces-
sidades básicas, o que reflete di-
retamente na qualidade de ensino 

dentro das salas de aula”, afirma o 
parlamentar.

“Portanto, o Programa Casa 
do Professor iria conceder a esses 
professores maior segurança, es-
tabilidade financeira, conforto aos 
seus familiares, o que refletiria 
diretamente dentro das salas de 
aula, aumentando a qualidade do 
ensino no País”, completou.

Segundo o texto, a Caixa Eco-
nômica Federal será responsável 
pela gestão operacional do pro-
grama e dos recursos orçamentá-
rios a ele destinados. As coope-
rativas de crédito poderão atuar 

como agente financeiro do Casa 
do Professor, desde que sejam ha-
bilitadas pelo agente operador.

Regulamento tratará das con-
dições para a participação no 
programa, os prazos para finan-
ciamento, os limites de recursos 
orçamentários e as faixas de sub-
venção econômica e de remu-
neração. Estados e municípios 
poderão apoiar a implantação do 
programa.

Já tramita na Casa o Projeto de 
Lei 1920/22, do ex-deputado Már-
cio Macêdo (SE), de teor seme-
lhante. (Agência Câmara)

O presidente do senado, Rodri-
go Pacheco, recebeu nesta terça-
-feira 7 o governador de Roraima, 
Antonio Denarium, e os senadores 
Mecias de Jesus (Republicanos-RR) 
e Dr. Hiran (PP-RR) para discutir 
uma ajuda para a retirada dos ga-
rimpeiros que se encontram ilegal-
mente em áreas de povos indíge-
nas. A bancada roraimense também 
debateu com Pacheco a criação de 
uma comissão externa para acom-
panhar a crise humanitária dos po-
vos ianomâmis.

“É de extrema importância, com 

a participação efetiva do Senado, 
que consigamos identificar formas 
de transformar esse cenário deso-
lador e assegurar que a população 
indígena tenha acesso à saúde, edu-
cação e a garantia da inviolabilidade 
de suas terras e das suas tradições”, 
comentou Pacheco em postagem 
no Twitter após a reunião.

Na saída do encontro, Denarium 
declarou à imprensa a intenção de 
criar programas para atendimento 
social e busca de empregos para 
garimpeiros (e suas famílias) que 
forem retirados de áreas indígenas

“É uma série de ações propostas 
para solucionar o problema dos 
garimpeiros em áreas de indígenas. 
Tem que preservar os indígenas 
com saúde melhor, com educação 
de boa qualidade e dar condição 
para que eles mantenham a sua cul-
tura e as suas tradições”, resumiu o 
governador.

Segundo Mecias, a comissão, 
que seria formada pelos três sena-
dores de Roraima, teria o acompa-
nhamento de representantes Pro-
curadoria-Geral da República e dos 
ministérios da Defesa, da Justiça e 

Darci Petkov, por determinação da Co-
ordenadoria de Licenciamento Ambiental 
do CODANORTE, torna público que soli-
citou, por meio do Processo Administra-
tivo sob protocolo geral de nº 724/2022, 
Licença de Implantação Corretiva LAC2 
(LIC+LO), para a atividade Culturas anu-
ais, semiperenes e perenes, silvicultura e 
cultivos agrossilvipastoris, exceto horti-
cultura (G-01-03-1), no empreendimento 
Fazenda Marangaba, localizada no municí-
pio de Buritizeiro - MG.

dos Direitos Humanos.
“A gente quer que tudo isso 

aconteça de forma pacífica, res-
peitando todos os direitos e, lo-
gicamente, o direito que sempre 
defendemos, dos nossos povos 
indígenas”, explicou o parlamentar.

Segundo o senador Dr. Hiran, 
existem entre 15 e 20 mil pessoas 
trabalhando no garimpo, e é preci-
so cuidar para não aumentar a “cri-
se humanitária sem precedentes” 
em Roraima:

“Há 115 mil venezuelanos, mais 
os indígenas que saíram de suas co-
munidades e perambulam por nos-
sas cidades, e agora os garimpeiros 
que estão saindo das áreas indíge-
nas e vão ficar sem nenhuma opor-
tunidade. Isso é muito doloroso”.

O senador Weverton (PDT-MA) 
também comentou a questão, clas-
sificando o auxílio para os garim-
peiros como “possível e necessário” 
diante de uma questão humanitária 
que envolve famílias que se subme-
teram à atividade ilegal e não têm 
mais condição de voltar para casa. 
Ele acredita que nesta quarta-feira 
(8) será aprovada a criação da co-
missão externa.

“Os donos desses garimpos, que 
cometeram crimes lá dentro, nem 
mais lá estão. Quem está preso lá 
são pessoas humildes. É uma ne-
cessidade urgente do Estado brasi-
leiro, alertou Weverton”.

As terras ianomâmis se encon-
tram em estado de emergência em 

saúde pública. Nesta terça-feira a 
Força Aérea Brasileira anunciou 
que reabrirá parcialmente o espaço 
aéreo sobre as terras ianomâmis em 
Roraima para permitir, até 13 de fe-
vereiro, a retirada espontânea dos 
garimpeiros da região. (Agência 
Senado)
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,26

Cotação EURO - REAL

R$ 5,65

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 21 º

Estado concentra 27% da produção nacional e registra incremento de 750 novos 
empreendimentos em construção ou com a obra não iniciada

Ministro do Transporte Ministro do Transporte 
promete ordem de serviço promete ordem de serviço 
das BRs 135 e 367das BRs 135 e 367

Minas Gerais bate marca de 2 GW de Minas Gerais bate marca de 2 GW de 
energia pela geração solar centralizadaenergia pela geração solar centralizada

Prefeitura de Pirapora realiza acolhimento Prefeitura de Pirapora realiza acolhimento 
de famílias atingidas pelas fortes chuvasde famílias atingidas pelas fortes chuvas

Aumento salarial dos servidores municipais é Aumento salarial dos servidores municipais é 
tema de discussão em Piraporatema de discussão em Pirapora

GIRLENO ALENCAR

O ministro dos Transportes, 
Renan Calheiros Filho e; o di-
retor-geral do DNIT, Euclides 
Bandeira de Souza Neto anun-
ciaram a liberação dos recursos 
necessários para a conclusão 
da BR-135, entre Manga a Itaca-

rambi e a retomada das obras da 
BR-367, de Almenara a Salto da 
Divisa, no Vale do Jequitinho-
nha. Eles receberam o deputado 
Paulo Guedes, do PT de Montes 
Claros, na terça-feira, que fez 
as duas reivindicações. As duas 
obras foram tão exploradas elei-
toralmente que a população 

nem dá mais importância com os 
anúncios.

O deputado Paulo Guedes ex-
plica que “foi com muito empe-
nho junto às Comissões de Or-
çamento e Transporte da Câmara 
dos Deputados e trabalho árduo 
na equipe de transição que con-
seguiu sensibilizar o presidente 

Lula e sua equipe a fim de ga-
rantir os recursos extras para 
a realização desses sonhos tão 
antigos do povo norte-mineiro e 
do Vale do Jequitinhonha. A con-
clusão dessas obras trará muito 
desenvolvimento para a nossa 
região, reduzirá distâncias e so-
frimento do nosso povo”.
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Com o grande volume de chu-
vas que atingiram a cidade de Pira-
pora, a Prefeitura, juntamente com 
a APAS, vem realizando o arrecada-
mento e distribuição de mantimen-
tos para prestar suporte às famílias 
que sofreram com os impactos das 
chuvas.  

A vice-prefeita e Secretaria de 
Família e Políticas Sociais, Anama-
ria Burle Orlandine, fala a respeito 
de como está funcionando a ação. 
“Estamos aqui na APAS, para poder 
organizar o fluxo de atendimento 
às demandas de necessidades das 
famílias que foram atingidas, no 
último final de semana, por alaga-
mentos devido as fortes chuvas que 
tivemos aqui em Pirapora. Todo o 
fluxo já está construído pela Secre-
taria da Família e Políticas Sociais 

através dos nossos técnicos que já 
estão indo até as casas, desde ter-
ça-feira. E as famílias mais necessi-
tadas já estão recebendo os nossos 
donativos”, explica. 

A vice-presidente da APAS, Ales-
sandra Moran Garcia, esclarece 
como estão sendo feitas as distri-
buições dos mantimentos para 
as famílias afetadas. “Gostaria de 
ressaltar que as pessoas não pre-
cisam vir até a APAS ou a SEFAM 
para poder solicitar essa ajuda. Já 
estamos com o fluxo todo organi-
zado, então vamos fazer as entre-
gas, juntamente com a SEFAM, a 
Guarda Municipal, para fazer com 
que essas demandas cheguem o 
mais rápido possível até àquelas 
pessoas que estão necessitando”, 
afirma. 

A vice-prefeita orienta que as 
pessoas que não receberam al-
guma visita para receber a ajuda, 
deve procurar o CRAS mais pró-
ximo. “Vale a pena lembrar que 
se alguma família que conheçam 
não recebeu nenhuma visita, peça 
para que ela entre em contato o 
CRAS de referência do seu terri-
tório, porque lá ela vai receber 
todas as orientações necessárias, 
fazer o cadastro e assim ser inse-
rida no nosso acolhimento”, res-
salta e conclui: “eu gostaria muito 
de agradecer a todos aqueles que 
estão contribuindo: famílias, em-
presas, que estão trazendo as con-
tribuições, para que essas doações 
cheguem o mais rápido possível 
às casas das pessoas que foram 
atingidas”, finaliza. (Ascom PMP)

A Prefeitura de Pirapora e o 
Sindicato dos Servidores Públi-
cos Municipais (Sindipira) deba-
teram a revisão geral anual da 
remuneração dos trabalhadores 
da administração municipal, em 
reunião onde o secretário muni-
cipal de Governo, Paulo Rogério 
Silveira, representando o prefei-
to Alex Cesar, informou que o 
Executivo concluiu o cálculo de 
impacto financeiro para a con-
cessão de reajustes e propôs à 
presidente do Sindipira, Ernal-

dina Sousa Silva Rodrigues, um 
aumento de 5,79% (que significa 
a recomposição salarial de acor-
do com a inflação acumulada nos 
últimos 12 meses) para todos 
os servidores, com exceção dos 
profissionais do magistério e dos 
agentes de saúde, que já tem piso 
nacional fixado, e que teriam rea-
juste de 14,95% e 7,42%, respec-
tivamente.

Além disso, a Prefeitura pro-
pôs ao Sindicato um aumento 
real de salário de mais 4,21% 

para categorias que não foram 
contempladas anteriormente, 
como servidores da administra-
ção central e da saúde (com exce-
ção dos agentes de saúde). Com 
isso, o reajuste para essas cate-
gorias seria da ordem de 10%. 
A diretoria do Sindipira concor-
dou com o ajuste inflacionário e 
apresentou uma contraproposta 
de aumento real de 6,57% para 
as categorias não contempladas 
antes, o que resultaria em um re-
ajuste de 12,36%. A Prefeitura vai 

avaliar a proposta do sindicato, 
mediante novo estudo de impac-
to financeiro.

“Precisamos que as negocia-
ções sejam concluídas o mais 
rápido possível, já que queremos 
incluir os reajustes na folha de 
pagamento de fevereiro, que co-
meçará a ser feita já nesta terça-
-feira (7). Assim que chegarmos 
a um valor com o Sindipira, com 
quem temos o melhor diálogo 
desde o início da administração 
do prefeito Alex César, solicita-

remos à Câmara Municipal uma 
sessão extraordinária, para que 
possamos aprovar o pagamento 
do reajuste retroativo a janeiro já 
na folha de fevereiro”, explica o 
secretário Paulo Rogério.

Nova reunião será realizada 
para fechamento do acordo e iní-
cio dos encaminhamentos técni-
cos que permitirão o pagamento 
das correções e reajustes. Também 
participaram da reunião, pela Pre-
feitura de Pirapora a assessora de 
gabinete Miriam Aparecida Soares 

e o diretor-presidente do Instituto 
de Previdência Municipla (IPSEMP), 
Roney Pereira da Silva. Pelo Sindi-
pira, além da presidente estavam 
presentes a vice-presidente Rejane 
Gonçalves Coutinho, a secretá-
ria-geral Ediany da Silva Santos, o 
diretor de Assuntos Intersetoriais, 
Adelson Pereira da Silva, o diretor 
de Assuntos Legislativos, José Maria 
Ramos, e o diretor de Assuntos da 
Administração, Eunilton Pereira da 
Silva, bem como Roney de Sousa 
Balbino.

O ministro Renan Calheiros Filho

Minas é o primeiro estado no 
Brasil a atingir a marca de 2 GW 
em geração centralizada de ener-
gia solar fotovoltaica, de acordo 
com dados da Agência Nacional de 
Energia Elétrica - Aneel. A geração 
centralizada inclui usinas elétricas 
de grande porte, com extensa ca-
pacidade geradora.

Atualmente, a produção mi-
neira representa 26,8% de toda 
produção nacional, ou seja, Minas 
é responsável por um quarto de 
toda produção brasileira em gera-
ção centralizada. O estado possui 
67 empreendimentos em opera-
ção e 750 em construção ou com 
a obra não iniciada.

A capacidade instalada de ge-
ração solar centralizada de Minas 
Gerais pode, portanto, chegar aos 
35 GW com a conclusão de todos 
os projetos que estão em anda-
mento até o momento.

Os atuais 66 empreendimentos 
em operação estão distribuídos 
em 18 municípios mineiros, sendo 
Janaúba, Pirapora, Jaíba e Paraca-

tu os quatro maiores municípios 
geradores em potência outorgada.

De acordo com o secretário 
de Estado de Desenvolvimento 
Econômico, Fernando Passalio, 
novamente fica evidente como Mi-
nas Gerais vem buscando cada dia 
mais incentivos para o setor, além 
de “investimentos sólidos e cons-
tantes, e a melhoria no ambiente 
de negócios voltados para energia 
sustentável, fortalecendo a cadeia 
produtiva da geração de energia 
solar e prospecção de investi-
mentos voltados para esse tipo de 
energia’’.

SOL DE MINAS

O Projeto Sol de Minas, do Go-
verno do Estado, tem grande rele-
vância nessa marca, ao buscar ala-
vancar o protagonismo do estado 
no setor solar fotovoltaico.

Algumas de suas iniciativas 
incluem a capacitação de gesto-
res municipais para a atração de 
empreendimentos solares, a ela-

boração do Atlas Solarimétrico 
junto à Cemig, a simplificação dos 
procedimentos de licenciamento 
ambiental para a geração solar fo-
tovoltaica e a disponibilização de 
incentivos fiscais para a produção 
de energia elétrica de fontes reno-
váveis.

A energia solar permite, para 
além da redução das emissões de 
gases de efeito estufa, a geração 
de renda e empregos, com Minas 
atraindo desde 2019 mais de R$ 
59 bilhões em investimentos no 
setor solar fotovoltaico e gerando 
milhares de empregos diretos e 
indiretos. Hoje, o estado possui 
11,3% de sua matriz energética 
proveniente de usinas solares fo-
tovoltaicas.

Essa marca também registra o 
compromisso de Minas Gerais com 
a campanha global Race to Zero, 
da qual Minas foi o primeiro es-
tado da América Latina e Caribe a 
aderir, e que almeja zerar as emis-
sões líquidas de gases de efeito es-
tufa até 2050. (Agência Minas)
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Escola Maple Bear inova e utiliza método Escola Maple Bear inova e utiliza método 
canadense de ensino, em Montes Claroscanadense de ensino, em Montes Claros

OAB Solidária arrecada donativos para OAB Solidária arrecada donativos para 
famílias e instituições carentes na cidadefamílias e instituições carentes na cidade

Divulgação das notas do Enem 2022 é Divulgação das notas do Enem 2022 é 
antecipada para esta quinta-feiraantecipada para esta quinta-feira

JHULLIE RODRIGUES 

A Maple Bear é líder mundial 
em educação bilíngue, oferece 
Educação Infantil, Ensino Fun-
damental e Médio de alta quali-
dade, e é fundamentada nas me-
lhores práticas que posicionam a 
educação canadense entre as me-
lhores do mundo. Na Maple Bear, 
o desenvolvimento de habilida-
des como liderança, pensamento 
crítico, colaboração e autonomia, 
bem como de valores que incen-
tivem o exercício da cidadania e 
o respeito à diversidade, andam 
lado a lado com as disciplinas 

tradicionais, como matemática, 
ciências, língua e literatura. 

Na sala de aula Maple Bear, o 
aluno é o protagonista e o pro-
fessor é um facilitador do apren-
dizado, contribuindo para a 
construção de conexões e trocas 
enriquecedoras. Para isso, todo o 
projeto da sala, bem como cada 
item, móvel, painel e material 
que a compõem, são cuidadosa-
mente projetados e escolhidos 
para favorecer essa interação.

Cada sala de aula também 
possui Learning Centers, onde 
os alunos realizam atividades 
práticas e podem exercitar a 

curiosidade, a experimentação, a 
avaliação de resultados e o com-
partilhamento, abordagens que 
são fundamentais para o desen-
volvimento do raciocínio lógico e 
do espírito crítico.

No ano de 2020, Montes Cla-
ros passou a contar com uma 
unidade da escola canadense. A 
proprietária, Paula Quadros, afir-
ma: “com o crescimento da cida-
de, a gente viu que Montes Claros 
merecia um ensino de excelência 
igual ao canadense, que é um en-
sino reconhecido mundialmente 
como um dos melhores. O nosso 
principal diferencial, é sermos 

uma escola bilíngue”.
A professora Samara Rocha sa-

lientou que: “a educação em duas 
línguas estimula muito os alunos 
em termos cerebrais, porque 
quando a educação bilíngue é es-
timulada desde quando eles são 
mais jovens, bem pequenininhos, 
os dois lados do cérebro são 
muito mais estimulados, assim, a 
criança já cresce com os estímu-
los muito mais trabalhados, além 
da inserção social, e a gente fala 
muito de uma educação global. 
Desta forma, abre muito o leque 
de possibilidades para eles, e eles 
conseguem se inserir na socieda-

de de uma forma muito mais di-
nâmica”.

Fernanda Lopes, a coordena-
dora pedagógica da instituição, 
conta que: “todas as professoras 
precisam ser formadas em Peda-
gogia e precisam ter o inglês, por-
que há toda essa parte da imersão 
na língua. Nós temos um proces-
so muito próximo com as pro-
fessoras, tanto a direção quanto 
a coordenação pedagógica, faze-
mos treinamentos, para entender 
se elas estão fazendo toda a parte 
da metodologia, para estarmos 
entregando a melhor metodolo-
gia o mundo às crianças”.

Taiz Martins, diretora da esco-
la complementou: “acabamos de 
finalizar a semana pedagógica, 
com muito treinamento e pre-
paração para o início das aulas; 
as professoras estão organizando 
tudo com muito carinho para co-
meçarmos o ano letivo. Nós tra-
balhamos com muito acolhimen-
to, aos nossos alunos, às famílias, 
então, nos primeiros dias de 
aula, nós temos aqui toda equipe 
direcionada pra receber nossos 
alunos e fazer durante toda essa 
semana esse acolhimento com as 
famílias, entendo as necessidades 
de cada um”, finaliza.

DA REDAÇÃO 

A OAB Solidária tem arrecada-
do donativos para famílias e insti-
tuições carentes na cidade. E, com 
o intuito de ajudar a quem tanto 
precisa, no jogo deste domingo, 
dia 12 de fevereiro, às 19h, contra 
o Vôlei Renata, o Montes Claros 
América Vôlei realizará a troca do 
ingresso por 1 kg de alimento não 
perecível.

Todas as doações serão repas-
sadas para a Comissão OAB Soli-
dária. “Ajude compartilhando esta 
campanha para que ela chegue ao 
maior número de corações solidá-
rios”.

A ação OAB Solidária ganhou 
grande destaque, desde o ápice 
da pandemia da COVID-19, a qual 
trouxe situações de crise sem pre-
cedentes, pelas quais tivemos que 
passar. 

“Sabemos das nossas lutas di-
árias, que nos unem e transpõem 
quaisquer divergências. Vamos 
superar esta crise, ainda presente, 
apoiando-nos uns aos outros. Esta 
é a causa que precisamos defender 
no momento. Somos uma só Or-
dem. Apoiaremos cada um de nós. 
Você esteja junto nesta causa, para 
garantir que outras grandes his-
tórias continuem sendo escritas”, 
divulgou a instituição.

A divulgação do resultado do 
Exame Nacional do Ensino Médio 
(Enem) será antecipada e divulga-
da nesta quinta-feira (9), segundo 
o Ministério da Educação. A previ-
são inicial é que as notas fossem 
divulgadas na próxima segunda-
-feira (13).

“A partir de amanhã (9), os 
estudantes poderão se planejar 
melhor para ingressar no ensino 
superior por meio do Sisu, Prouni 
e Fies”, diz mensagem do MEC nas 
redes sociais.

Para consultar a nota, o partici-
pante deve acessar a página enem.
inep.gov.br/participante. É preciso 
fazer login, digitar o CPF e a senha 
cadastrada no sistema. O Enem 
avalia o desempenho escolar de es-
tudantes ao término da educação 
básica e funciona como uma das 
principais portas de entrada para 
a educação superior no Brasil, por 
meio do Sistema de Seleção Unifi-
cada (Sisu) e de iniciativas como o 
Programa Universidade para Todos 
(Prouni).

Instituições de ensino públicas 
e privadas utilizam o Enem para 
selecionar estudantes. Os resulta-
dos são usados como critério úni-
co ou complementar de processos 
seletivos, além de servirem de pa-
râmetros para acesso ao Fundo de 
Financiamento Estudantil (Fies). 
Os resultados individuais também 
podem ser usados em processos 
seletivos de instituições portu-
guesas de ensino superior e que 
possuem convênio com o Inep. 
(Agência Brasil)
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Norte de Minas inicia diagnóstico Norte de Minas inicia diagnóstico 
molecular da doença de chagasmolecular da doença de chagas

Minas Gerais recebe primeiras doses Minas Gerais recebe primeiras doses 
de vacinas bivalentes contra Covidde vacinas bivalentes contra Covid

Confirmação laboratorial da doença de Chagas Confirmação laboratorial da doença de Chagas 

GIRLENO ALENCAR

Espinosa e Porteirinha são 
os dois primeiros município do 
país que nesta semana recebem 
equipes técnicas de profissionais 
da Secretaria de Estado de Minas 
Gerais, do Ministério da Saúde e 
da Fundação Oswaldo Cruz para 
a implementação do Projeto “In-
tegra Chagas Brasil”. Eles foram 
incluídos entre as cinco primei-
ras localidades do país para a 
execução do Projeto estratégico, 
que tem o objetivo de ampliar o 
acesso da população à detecção e 
tratamento da doença de Chagas 
crônica nos serviços de atenção 
primária à saúde. Para isso, será 
utilizado em caráter pioneiro no 
país o Kit “NAT Chagas”, de teste 
diagnóstico molecular desenvol-
vido pela Fiocruz e aprovado no 
ano passado pela Agência Nacio-
nal de Vigilância Sanitária (Anvi-
sa).

O Projeto Integra Chagas é co-
ordenado pelo Instituto Nacional 
de Infectologia Evandro Chagas 
em parceria com a Universidade 
Federal do Ceará. A iniciativa de 
implementação e financiamen-
to do Projeto é do Ministério 

da Saúde e, além de Espinosa e 
Porteirinha, as ações iniciadas 
nesta semana em Minas Gerais 
contemplarão os municípios de 
São Desidério, sediado na Bahia; 
Iguaracy, em Pernambuco; e São 
Luís de Montes Belos, em Goiás.

Na terça-feira (7), os técnicos 
da SES-MG, do Ministério da Saú-
de e da Fiocruz participaram de 
reuniões com lideranças e pro-
fissionais de saúde de Espinosa, 

oportunidade que detalharam as 
ações que serão executadas com 
a participação de instituições 
sediadas no município. Ontem e 
hoje, os encontros estão aconte-
cendo em Porteirinha. A SES-MG 
está sendo representada pelas 
referências técnicas, Nilce Almei-
da Lima Fagundes e Bartolomeu 
Teixeira Lopes, que atuam nas 
Coordenadorias de Vigilância em 
Saúde e Vigilância Epidemiológi-

ca da Superintendência Regional 
de Saúde de Montes Claros. Tam-
bém participam dos encontros 
Swamy Lima Palmeira, Rafaela 
Silva e Natiela Oliveira, represen-
tando o Grupo de Trabalho da 
Doença de Chagas do Ministério 
da Saúde; as pesquisadoras da 
Universidade Federal da Bahia e 
da Fiocruz, Eliana Amorim e Li-
leia Gonçalves, respectivamente; 
e o epidemiologista e infectolo-

gista da Universidade Federal do 
Ceará, Alberto Novaes. A previsão 
é de que o Projeto Integra Cha-
gas seja implementado no Norte 
de Minas até julho de 2024. Nos 
demais municípios prioritários 
definidos pelo Ministério da Saú-
de a conclusão das atividades está 
prevista para agosto do próximo 
ano.

A superintendente regional de 
saúde de Montes Claros, Dhyei-

me Thauanne Pereira Marques 
avalia que “a inserção de municí-
pios do Norte de Minas no grupo 
prioritário para a intensificação 
das ações de diagnóstico rápido 
da doença de chagas constitui 
iniciativa importante, pelo fato 
de se tratar de um dos principais 
agravos de saúde ainda predomi-
nantes na região e que precisa ter 
uma atenção especial por parte 
do poder público”.

Atualmente a confirmação labo-
ratorial da doença de Chagas é fei-
ta por exames parasitológicos, que 
buscam observar o parasito Trypano-
soma cruzi em amostras de sangue. 
“Em comparação, o teste molecular 
é mais sensível, pois consegue iden-
tificar a infecção mesmo com o frag-
mento de um parasito na amostra, o 
que não é possível no exame parasi-
tológico”, observa Constança Felícia 
Britto, coordenadora do Laboratório 
de Biologia Molecular e Doenças En-
dêmicas do Instituto Oswaldo Cruz.

A identificação do Trypanosoma 
cruzi com o Kit NAT Chagas também 
é feita a partir de amostras de san-
gue. O procedimento demora en-
tre quatro a cinco horas e pode ser 

executado em qualquer laboratório 
equipado para aplicar a metodologia 
PCR. Isso permite a descentralização 
do diagnóstico e agilidade na obten-
ção de resultados, além da padroni-
zação dos testes utilizados em dife-
rentes centros.

Devido à alta sensibilidade e 
especificidade, o diagnóstico mo-
lecular pode trazer avanços para a 
identificação de casos agudos de do-
ença de Chagas, especialmente em 
recém-nascidos, que podem contrair 
a infecção durante a gestação ou no 
parto, quando a mãe é portadora 
do Trypanosoma cruzi. A doença 
também pode ser diagnosticada du-
rante surtos de infecção oral, que 
atualmente constituem a forma mais 

comum de transmissão devido à in-
gestão de alimentos contaminados.

“Esperamos que o Kit NAT Cha-
gas possa aumentar o acesso ao diag-
nóstico e, consequentemente, ao 
tratamento das pessoas com doença 
de Chagas, que são negligenciadas e 
têm dificuldade de acesso à saúde”, 
pontua Constança Britto.

A coordenadora de vigilância em 
saúde da Superintendência Regional 
de Saúde de Montes Claros, Agna 
Soares da Silva Menezes explica que, 
assim como outras doenças negli-
genciadas, Chagas está associada a 
condições de vida de vulnerabili-
dade. A doença é transmitida pelos 
insetos triatomíneos, popularmente 
chamados de barbeiros.

“Trata-se de uma das doenças 
tropicais negligenciadas mais silen-
ciadas. Estima-se que, no mundo, 
entre 6 e 8 milhões de pessoas têm 
a doença e mais de 75 milhões 
moram em áreas de risco de con-
tágio”, explica a coordenadora. Ela 
observa que, diante da grandeza 
dos números do cenário epide-
miológico, a doença precisa de 
permanente atenção por parte do 
poder público.

Estimativa da Fundação Oswal-
do Cruz aponta que aproxima-
damente 12 mil pessoas morrem 
anualmente por causa de Chagas 
em todo o mundo. Desse total, 
cerca de 8 mil óbitos têm como 
vítimas bebês que se infectaram 

durante a gravidez ou no parto.
Dados do Ministério da Saúde 

dão conta de que, em 2010, um 
total de 34.629 gestantes tiveram 
diagnóstico de infecção e estima-
-se que 589 crianças nasceram com 
infecção congênita.

Por outro lado, a Fiocruz apon-
ta que “são inúmeras as barreiras 
existentes para o acesso da popula-
ção a diagnósticos e tratamento da 
doença de Chagas, a maior delas, 
a educação. Apenas 1% ou menos 
daqueles que poderiam se benefi-
ciar obtendo a cura da doença ou 
a prevenção para formas sintomá-
ticas crônicas, tem real acesso ao 
tratamento. Em geral, os diagnósti-
cos ocorrem na fase tardia, quando 

já há comprometimento crônico e 
complicações, com grave prejuízo 
às pessoas, suas famílias e comu-
nidades, além de elevado custo ao 
sistema de saúde”.

Em virtude dessa situação epi-
demiológica a Portaria 1.061, pu-
blicada dia 18 de maio de 2020 
pelo Ministério da Saúde, deter-
mina que os serviços de saúde 
além de oferecer diagnóstico e 
tratamento também deverão fazer 
a notificação compulsória da do-
ença de Chagas. Com isso, será 
possível criar um banco de dados 
e ter indicadores que permitam fa-
zer análises epidemiológicas mais 
precisas para fortalecer a política 
de controle da doença no país.

A Secretaria de Estado de Saúde 
de Minas Gerais (SES-MG) informa 
que recebeu um lote com 32.400 
doses da vacina Pfizer bivalente 
contra a Covid-19.

Essas vacinas fazem parte da 
primeira remessa da nova geração 
de imunizantes contra a doença e 
serão utilizadas na campanha da 
próxima estratégia de intensifica-

ção da vacinação, que terá início 
em 27/2.

As 32.400 doses, assim como as 
próximas remessas recebidas de 
vacinas bivalentes, serão armaze-

nadas na Central Estadual de Rede 
de Frio, em Belo Horizonte, para 
melhor conservação e evitar per-
das por descongelamento. A dis-
tribuição dos imunizantes para as 
Unidades Regionais de Saúde será 
realizada no fim do mês. Segundo a 
coordenadora Estadual do Progra-
ma de Imunizações da SES-MG, Jo-
sianne Gusmão, esses imunizantes 
já são eficazes contra novas varian-
tes do vírus original da Covid.

“A vacina bivalente contra Co-
vid-19 inclui RNA que codifica a 
proteína ‘spike’ da cepa original 
de SARS-CoV-2 e da ômicron e va-
riantes BA.4 e BA.5”, explica a co-
ordenadora. “As vacinas bivalentes 
estão recomendadas para pessoas 
com 12 anos ou mais de idade e 
que estiverem incluídas nos gru-
pos elencados para vacinação, que 
acontecerá, de forma escalonada, 
em cinco fases”, completa. Os imu-
nizantes chegaram ao estado na tar-
de de terça-feira (7/2).

ESQUEMA VACINAL

De acordo com a Nota Técnica 
nº 1/2023, do Ministério da Saúde, 
a próxima campanha de intensifica-
ção da vacinação contra a covid com 
vacinas bivalentes vai contemplar os 
seguintes grupos prioritários:

Fase 1: pessoas com 70 anos ou 
mais; pessoas vivendo em institui-
ções de longa permanência (ILP) 
a partir de 12 anos, abrigados e os 
trabalhadores dessas instituições; 
imunocomprometidos; comunida-
des indígenas, ribeirinhas e quilom-
bolas;

Fase 2: pessoas de 60 a 69 anos 
de idade;

Fase 3: gestantes e puérperas;
Fase 4: trabalhadores da saúde; 
Fase 5: Pessoas com deficiência 

permanente.

O esquema vacinal para os gru-
pos prioritários será de uma dose da 

vacina Covid-19 bivalente (reforço) 
a partir dos 12 anos de idade, para 
pessoas que apresentarem pelo me-
nos o esquema prévio de duas doses 
com vacinas monovalentes.

O intervalo para doses de re-
forço com vacinas bivalentes será a 
partir de 4 meses da última dose de 
reforço ou última dose do esquema 
primário (básico) com vacinas mo-
novalentes.

Pessoas que não fazem parte do 
grupo prioritário para as doses de 
reforço de vacinas bivalentes e que 
não iniciaram a vacinação ou que 
estão com o esquema de duas doses 
monovalente incompleto, deverão 
completar o esquema vacinal já pre-
conizado com as vacinas Covid-19 
monovalentes.

A dose de reforço para pessoas 
que não estão no grupo prioritário 
será realizada com a vacina mono-
valente disponível no momento, 
conforme a recomendação vigente. 
(Agência Minas)
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Fapemig financia projetos para estudar Fapemig financia projetos para estudar 
o comportamento de adolescentes em o comportamento de adolescentes em 
Montes ClarosMontes Claros

Beagá Psiu Poético 2023 está com Beagá Psiu Poético 2023 está com 
inscrições abertas até o dia 17inscrições abertas até o dia 17

GIRLENO ALENCAR

A Fundação de Amparo as Pes-
quisas de Minas Gerais (Fapemig) 
financiará dois projetos de pesqui-
sa da Unimontes, em parceria com 
a Universidade Estadual de Minas 
Gerais e as universidades federais do 
Rio Grande do Norte e do Vale do 
Jequitinhonha e Mucuri. Os projetos 
visam estudar o comportamento de 
adolescentes em relação às ativida-
des físicas e outros desfechos volta-
dos à saúde.

A coordenação está sob os cui-
dados da professora doutora Ro-
sângela Ramos Veloso Silva, do De-
partamento de Educação Física e do 
Programa de Pós-Graduação em Cui-
dado Primário em Saúde (PPGCPS) 
da Unimontes e a subcoordenação 
com o professor da UEMG, Bruno 
de Freitas Camilo, vinculado ao De-
partamento do Corpo e Movimento 
Humano.

O primeiro projeto, denomi-
nado Estudo Longitudinal sobre 
Comportamento do Adolescente 

na Atividade Física e Saúde, (Elcas) 
tem duração de dois anos e objetiva 
a avaliação de estágios de mudança 
de comportamento para a atividade 
física e saúde dos adolescentes, atra-
vés de hábitos e condições de saúde 
de estudantes matriculados na rede 
estadual de ensino de Montes Cla-
ros. O objetivo central do trabalho é 
analisar a manutenção e a alteração 
de comportamentos relacionados à 
saúde de 1506 adolescentes ao lon-
go do tempo.

O segundo projeto, denominado 
PIBEMoc – Pesquisa de Intervenção 
de Base Escolar de Montes Claros, 
visa desenvolver e avaliar os efeitos 
de um programa de intervenção 
com estratégias de mudança de com-
portamento sobre indicadores de 
prática de atividade física e alimenta-
ção em adolescentes de escolas pú-
blicas de Montes Claros. A pesquisa 
ocorrerá no âmbito das escolas, du-
rante o curso do ano letivo de 2023, 
por uma equipe de pesquisadores 
treinada e capacitada para tal.

A professora Rosângela ramos 

explica que vai ser testado um mo-
delo de intervenção, baseado em 
metodologias da educação em saú-
de. “Acreditamos que os resultados 
dessas investigações contribuirão 
com novas informações para os ges-
tores da rede pública de ensino e do 
setor de saúde, contribuindo para 
uma nova metodologia de interven-
ção em saúde no ambiente escolar”, 
afirma. As pesquisas contam com 
equipe multiprofissional, composta 
por cerca de 20 integrantes, entre 
professores e alunos dos cursos 
de graduação e pós-graduação da 
Unimontes e demais universidades 
parceiras. Na Unimontes, já estão 
vinculados ao projeto os mestrandos 
do Programa de Pós-Graduação em 
Cuidado Primário em Saúde: Daniel 
de Souza Medeiros, Lucas Faustino 
de Souza, Laís Lopes Amaral, Ítala 
Apoliana Guimarães Amorim e Leo-
nardo Rodrigues Souza, orientados 
pela coordenadora dos projetos e 
pelas professoras Dra. Lucinéia de 
Pinho e Dra. Maria Fernanda Santos 
Brito.

Estão abertas para a classe artís-
tica em geral até o dia 17 de feve-
reiro, as inscrições para o 5º Salão 
de Arte Contemporânea Beagá Psiu 
Poético 2023, organizado pelo gru-
po montes-clarense e segue os mol-
des do Psiu Poético de Montes Cla-
ros. As inscrições, podem ser feitas 
pelo e-mail psiupoetico@gmail.
com ou por formulário, através 
do link https://docs.google.com/
forms/d/1tm3haeAuN7aHAYMypEDu-
-x9Gf9sDU0StksoYB5pTuBY/edit?us-
p=drivesdk. O evento acontecerá de 
14 a 18 de março, na capital mineira.

Os interessados podem inscrever 
até três poemas ou textos literários, 
com arte gráfica livre. Os poemas e 
textos serão postados nas platafor-
mas digitais ou redes sociais do Psiu 
Poético e no seu canal do YouTube, 
a critério da comissão organizadora. 
Para os materiais visuais, os interes-
sados deverão postar apenas um ví-
deo, com algumas especificações: 
vídeo de até um minuto deve ser 
anexado ao formulário ou enviado 
pelo e-mail. Vídeo de mais de um 
minuto deve ser enviado por ca-
nais especiais, como o WeTransfer. 

Ele também terá espaço reservado 
nas plataformas digitais ou redes 
sociais e no canal do Youtube.

A atração promoverá lançamen-
to de livros, performances poéti-
cas e apresentações artísticas nos 
principais circuitos culturais de 
Belo Horizontes, como o Centro 
Cultural da UFMG, a Casa Socialis-
ta e a Casa da Floresta. O 5º Festi-
val de Arte Contemporânea Beagá 
Psiu Poético, inspirado no evento 
realizado há 36 anos em Montes 
Claros, tem como objetivo cele-
brar a poesia e também as outras 

manifestações artísticas, através 
do encontro de poetas com as di-
versas linguagens, abrindo espaço 
para os novos artistas e para os já 
consagrados.

Seu objetivo é apresentar a pro-
dução artística contemporânea, vi-
sando à sua divulgação e ao amplo 
debate, reunindo, além de artistas, 
também estudantes, educadores, 
leitores e público em geral. É ne-
cessário lembrar que o movimento 
não se trata de um concurso, não 
tendo como propósito premiar ar-
tistas ou produções artísticas. (GA)
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Homem ateia fogo na casa da filha, Homem ateia fogo na casa da filha, 
com o filho cadeirante e a neta de 4 com o filho cadeirante e a neta de 4 
anos dentroanos dentro

Motociclista colide Motociclista colide 
de frente com de frente com 
caminhão e morre caminhão e morre 
na BR-251na BR-251

Corpo de homem que se Corpo de homem que se 
afogou no rio das Velhas é afogou no rio das Velhas é 
encontradoencontrado

Acidente envolve Acidente envolve 
dois carros no dois carros no 
centro de Moccentro de Moc

Dois carros colidem Dois carros colidem 
em cruzamento de em cruzamento de 
avenidas, em Janaúba avenidas, em Janaúba 

Na noite dessa terça-feira (7), 
um homem, de 58 anos, colocou 
fogo na casa da própria filha após 
um desentendimento. O crime 
ocorreu no bairro Mangues, em 
Montes Claros.

De acordo com a Polícia Militar, 
a mulher informou que a causa do 
desentendimento com o pai teria 

sido pelas ofensas dele contra a 
neta, de 4 anos. Em seguida, o sus-
peito tentou agredir a filha com um 
facão, no entanto, a mulher conse-
guiu tomar a ferramenta e acabou 
sendo atingida por um soco. Ainda 
segundo a mulher, ela correu para 
a rua enquanto sua filha, seu irmão 
cadeirante e o pai continuaram 

dentro do imóvel. 
Conforme informou a PM, o 

suspeito ateou fogo num colchão 
e as chamas espalharam-se rapida-
mente. Quando a mulher notou o 
incêndio, ela correu para o interior 
da casa e conseguiu salvar o irmão 
e ordenou que a filha corresse para 
fora. O homem fugiu em sentido do 

bairro Maracanã logo depois do ato 
criminoso.

Os vizinhos agiram na tentativa 
de controlar as chamas, enquanto o 
Corpo de Bombeiros se dirigia para 
o local. Os militares relataram que, 
o imóvel possui cinco cômodos, 
onde dois quartos e uma sala con-
jugada com a cozinha, foram atingi-

dos pelo fogo.
“Quando chegamos ao local, os 

moradores já estavam do lado de 
fora e tinha dois vizinhos tentando 
apagar o fogo com uma manguei-
ra. Iniciamos os trabalhos e foram 
usados 1.200 litros de água no com-
bate e rescaldo”, esclareceu a Cabo 
Simone Pereira Reis.

Eletrodomésticos, móveis e per-
tences pessoais das vítimas foram 
destruídos pelas chamas. De acor-
do com a militar, o cadeirante ina-
lou fumaça e teve que ser encami-
nhado para o hospital pelo Corpo 
de Bombeiros. A mulher também 
respirou fumaça, mas dispensou 
atendimento.

Na noite de terça-feira (7), um 
acidente entre um caminhão e uma 
motocicleta, deixou uma vítima fa-
tal, na BR-251, em Unaí. O condu-
tor da moto, de 32 anos, morreu no 
local.

Segundo a Polícia Militar, o ca-
minheiro relatou que seguia na 

rodovia, no sentido Unaí/Brasília, 
no momento em que foi surpreen-
dido pelo motociclista, que invadiu 
a contramão e colidiu de frente com 
o seu veículo.

Com a força do impacto, o cor-
po de Adenilson Silva Verissimo fi-
cou preso com parte da moto nas 

ferragens do caminhão. Uma equi-
pe do Corpo de Bombeiros foi até 
o local e retirou a vítima. Conforme 
a polícia, o caminhoneiro realizou 
o teste do etilômetro e não foi de-
tectada a ingestão de álcool. Ele foi 
levado para a delegacia para escla-
recimentos.

Na madrugada dessa terça-feira (7), uma equipe do Corpo de Bom-
beiros resgataram o corpo de um homem, vítima de afogamento en-
quanto pescava com o irmão, no rio das Velhas, em Inimutaba.

De acordo com a guarnição, o irmão da vítima relatou que eles esta-
vam em um barco, no Povoado de Açude, no momento em que o homem 

mergulhou na água para nadar, mas acabou afundando e desapareceu.
O fato aconteceu na última segunda-feira (6), e as buscas foram iniciadas 

na manhã de terça-feira (7). Os bombeiros informaram que, o corpo de víti-
ma foi encontrado por moradores a aproximadamente dois quilômetros do 
local do afogamento e resgatado na madrugada dessa quarta.

Em Montes Claros, na tarde dessa terça-feira (7), aconteceu 
um acidente envolvendo dois carros, na rua Januária, esquina 
com a Rua Doutor Veloso, no centro da cidade.

Um dos motoristas teria desrespeitado a placa de parada obri-
gatória, causando a batida. Segundo informações, ninguém ficou 
ferido.   

Na noite de terça-feira (7), por 
volta das 19h, o 7° Pelotão de Bom-
beiros de Janaúba foi acionado para 
atender ocorrência de colisão entre 
automóveis, no cruzamento da ave-
nida Brasil com avenida dos Goru-
tubanos, bairro Esplanada.

No local a guarnição bombeiros 
se deparou com dois veículos caí-
dos dentro de uma vala, e a vítima e 
uma condutora encontravam-se no 
interior do veículo.  

A jovem se queixava de dor, mas 
não apresentava fraturas. Socorris-

tas analisaram a paciente, a imobi-
lizaram e a conduziram ao hospital 
regional para maiores avaliações.

O condutor do outro veículo, de 
57 anos, também foi conduzido ao 
hospital regional de Janaúba, com 
dores na região do pescoço.
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Ministério Público visita galpões de Ministério Público visita galpões de 
reciclagem em Montes Clarosreciclagem em Montes Claros

Taxis recebem mais prazo para vistoria Taxis recebem mais prazo para vistoria 
e; Transporte Escolar tem até o dia 28e; Transporte Escolar tem até o dia 28

Montes Claros investe Montes Claros investe 
nos banheiros públicos da nos banheiros públicos da 
cidadecidade
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GIRLENO ALENCAR

O Ministério Público (MP) re-
alizou, nesta semana, visitas aos 
galpões de reciclagem do pro-
grama ‘Recicla Aos Montes’, em 
Montes Claros. O promotor Paulo 
César Vicente lima, coordenador 
de Inclusão e Mobilização Sociais 
do Ministério Público percorreu 
os locais acompanhados pelos 
dirigentes das secretarias de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (SEMMA) e Serviços 
Urbanos (SSU). O secretário de 
Meio Ambiente Soter Magno fo-
ram acompanhados por servido-
res da SEMMA, da SSU e do MP. 
Nos galpões, os catadores e gesto-
res apresentaram suas demandas 

e progressos dentro do programa 
‘Recicla Aos Montes’, uma parce-
ria da Prefeitura e do Judiciário 
que visa promover a coleta se-
letiva na cidade, valorizando os 
catadores.

O vice-prefeito e secretário 
de Serviços Urbanos de Montes 
Claros, Guilherme Guimarães, 
explica que a Prefeitura e o MP 
estão unidos em prol da inclusão 
social dos catadores e da meta de 
atingir o “lixo zero” na cidade. 
Soter Magno, secretário munici-
pal de Meio Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável, sustenta 
que a parceria é saudável e já está 
gerando frutos: “o catador é o 
agente da coleta seletiva que fica 
na linha de frente da reciclagem”.

Os donos de taxi em Montes 
Claros têm até o dia 17 de feve-
reiro para fazerem a vistoria anual 
dos veículos. A iniciativa avalia o 
estado dos veículos utilizados e 

a documentação dos condutores, 
garantindo a segurança de profis-
sionais, usuários, motoristas de 
outros veículos e pedestres. Desta 
forma, permissionários e condu-

tores auxiliares deverão realizar 
agendamento para apresentação e 
verificação da documentação dos 
condutores e dos veículos, dos 
equipamentos obrigatórios, re-

Estão sendo construídos novos 
banheiros no Calçadão Conrado Pe-
reira, na Praça de Esportes (região 
central). São banheiros modernos, 
com acessibilidade e espaço ade-
quado, em breve estarão disponí-

veis para a população. A Rodoviária 
também está ganhando um banhei-
ro novo, oferecendo mais conforto 
para as milhares de pessoas que 
passam pelo local. O vice-prefeito e 
secretário de Serviços Urbanos de 

Montes Claros, Guilherme Guima-
rães, reitera que um dos principais 
compromissos da Administração é 
melhorar as edificações públicas, 
em benefício da população.

A prefeitura abriu licitação para 

conceder a exploração dos banhei-
ros das praças doutor Carlos e co-
ronel ribeiro, que ficam nas duas 
praças mais centrais, mas as licita-
ções foram desertas, sem interessa-
do. (GA)

quisitos relacionados à seguran-
ça do automóvel e ao seu estado 
de conservação, além das demais 
exigências previstas para o exercí-
cio da atividade de transporte in-
dividual de passageiros por táxi.

A documentação que deverá 
ser apresentada está relacionada 
na Portaria nº 05/2023 da MC-
Trans, que está disponível na edi-
ção de 8 de fevereiro do Diário 
Oficial Eletrônico do Município. É 
interessante lembrar que, para a 
realização da vistoria, a presença 
do permissionário é obrigatória, 
não podendo fazer-se represen-
tar. A reprovação do veículo na 
vistoria, ou o não compareci-
mento, implicará na aplicação de 
sanções legais previstas no Có-
digo de Trânsito Brasileiro. Mais 
informações podem ser obtidas 
através do telefone 3224-6901.

Porem os veículos que fazem o 
transporte escolar precisam fazer 
a inspeção e o recadastramen-
to dos profissionais, tem até o 
dia 28, quando serão verificados 

itens como a documentação de 
profissionais e veículos, os equi-
pamentos obrigatórios, requisitos 
relacionados à segurança, o esta-
do de conservação dos veículos e 
demais exigências previstas para 
o exercício da atividade de trans-
porte escolar. Para a realização do 
recadastramento, o autorizatário 
deverá apresentar: cópia do Cer-
tificado de Registro e Licencia-
mento do Veículo, e o original 
no ato da vistoria; da Carteira 
Nacional de Habilitação (CNH) 
do autorizatário e condutores; do 
histórico da CNH do autorizatário 
e condutores; e do certificado de 
conclusão de curso de especiali-
zação para transportar escolares, 
ministrado por entidade legal-
mente reconhecida, caso não te-
nha especificado na CNH.

Também deverão ser apresen-
tados: certidão negativa criminal 
federal e atestado de sanidade 
física e mental do autorizatário, 
condutores e assistentes; certi-
dão negativa criminal do fórum 

do domicílio onde autorizatário, 
condutores e assistentes residi-
ram nos últimos 5 anos; declara-
ção que não emprega menor de 
18 anos, salvo na condição de 
aprendiz; certidão negativa de dé-
bito federal, estadual e municipal 
do autorizatário; Cartão de Inscri-
ção Municipal (CMI) na atividade 
de transporte escolar urbano e 
laudo de inspeção veicular. Ainda 
deverá ser apresentado o com-
provante do pagamento da Taxa 
de Custo de Gerenciamento Ope-
racional de R$ 282,22, valor que 
não sofre reajuste desde 2016.

Quem não realizar o recadas-
tramento e a vistoria referente ao 
1º semestre de 2023 até o dia 28 
de fevereiro não poderão exercer 
o ofício a partir de 6 de março 
e se sujeitarão às penalidades 
previstas no Código de Trânsito 
Brasileiro e na Lei Municipal nº 
5.502, caso seja o veículo utili-
zado irregularmente. Mais infor-
mações podem ser obtidas pelo 
3224-6901.



Montes Claros, quinta-feira, 9.2.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 entRetenimentO

Floro e Vespertino chegam para a inauguração, e todos desconfiam ao saber que De-
odora foi nomeada diretora de obras da prefeitura. Lorena ouve a pastora Dagmar falar 
para padre Zezo que é sua mãe. Lorena procura apoio em Candoca e Labibe. Timbó acusa 
Firmino de magoar Lorena. A pastora Dagmar pede suporte ao Coronel. Xaviera sugere 
que Tertulinho contrate Laura para ajudar com a administração das contas da fazenda. 
Padre Zezo fala com Lorena na casa de Candoca. 

Kate questiona Theo sobre seu interesse em Sol. Neide vê Kate e Theo no restaurante e 
conta para Bruna. Theo faz amor com Clara. Lui fala de Sol para Gisela, que fica entediada. 
Érika chega à mansão de Lui, e Gisela começa sua atuação. Theo e Orfeu comentam a 
semelhança de Kate com Sol. Gisela finge se afogar para se aproximar de Lui. Theo vai com 
Orfeu até a casa de Sol. Lui fica irritado ao saber que Wilma mandou forjar uma foto dele 
com Gisela para aumentar sua visibilidade. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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OPC
TERCEIRO

BRAÇADEIRA
ARALDOMAR
JMARSLO

TEMERORM
LEONOSAMA

STOMSUOR
PROVADORES

VOOSRUAI
RDVTREM
TECIDOXB

CILINDRICO
VALIAMEL

ROSALCOLO

“Falar é
prata, (?)
é ouro”
(dito)

Que
revelam 
miseri-
córdia

Órgão
auxiliado
na hemo-

diálise

O mar em
extinção,

no interior
da Ásia

Amansar
(o animal) 

Michel (?),
ex-presi-

dente
do Brasil

Mais, em
inglês

(?) bin
Laden, ex-

líder da 
Al-Qaeda

A cruz, 
em relação
ao Cristia-

nismo
Cabines
para ex-
perimen-
tar roupas

Programa
de plani-
lhas da

Microsoft
Serviços
regulados

pela
Anac

“Dona (?)”,
sucesso 
de Maria

Gadú

Remédio
natural
contra a

tosse
Região 

do útero
suscetível
ao câncer

Consoante
com pingo
Marte, em

inglês

A identifi-
cação do

capitão de
time (fut.)

O último
lugar no

pódio

Estilo de vestuário
adequado
a eventos
informais

Plano de
gastos
Ouvido,

em inglês

Pão de (?),
massa de 
rocambole
Rabiscar

Inimigo de
Jerry (TV)
Cortes (de
salame)

Relativo 
ao âmago

do ser

Comboio
Distúrbio
de Deficit
de Atenção

É liberado 
pelos poros
Maior grau
acadêmico

Brim, seda
ou lycra

O formato
do copo

(?) Sharif,
ator

egípcio
(Cin.)

Leão, em
espanhol
“Social”,
em PIS

Passarela 
dos blocos
Material

do LP

Mais-(?),
conceito
marxista
Roseiral

Compo-
nente da
essência

Grupo
como os 
Canari-
nhos de

Petrópolis

3/ear. 4/cila — le n — mars — more. 5/excel — osama.

Ari explica a Chiara que não contou sobre a cirurgia de Guerra porque estava preo-
cupado com a namorada. Cotinha avisa a Leonor que convidará Cidália para ficar em sua 
casa quando sair do hospital. Ari fala mal de Guerra para Gil, que estranha a reação do 
amigo. Helô consegue o aval do Juiz para implantar uma escuta no celular de Moretti. 
Laís e Monteiro culpam um ao outro pela situação de Theo. Cidália aceita ficar na casa de 
Cotinha, ao saber que Leonor e Rudá ficarão na casa de Guida. Oto diz a Caíque que Brisa 

não sabe que ele ainda está no Brasil. Brisa se sente tranquila ao ver Guerra fazendo um sinal positivo para ela.

Lorena diz para Claudia que Benício está enlouquecendo por conta dos haters. 
Gael alega que ela está exagerando. Luísa vai até a mansão e se depara com Pinóquio. 
O androide dança, e ela se assusta. Luísa fala para Otto desligar imediatamente o 
robô senão ela vai levar Poliana para a casa dela. Pinóquio afirma a João e Poliana que 
eles estão apaixonados. De surpresa, Glória aparece na casa que está alugada para 
Valdinéia. Glória localiza um tênis de Roger na sala de Valdinéia. Poliana se posiciona 

e declara a Luísa que Pinóquio vai ficar ligado. 

Úrsula fala que vai se vingar de Adonizedeque. Iru pede Jéssica em casamen-
to. Elias também pede para mãe de Laís. Úrsula e Abul planejam trair o rei. Noe-
mi ampara Acsa. Boã parabeniza Setur. Acsa mostra fé em Deus. Abul acha Pirã e 
revela o plano de traição. Úrsula finge inocência para o pai. Salmon e Raabe procu-
ram Josué para conversar sobre o ritual que Mara fez. Úrsula fala com o rei fingindo 
não saber da morte das prisioneiras. Salmon e Isaque seguem tentando achar Aruna 

e acabam encontrando uma codorna atingida por uma flecha, eles levam a flecha encontrada para Josué e todos 
notam que Zaqueu é inocente. O líder de Israel ordena que os guerreiros tragam Zaqueu novamente para o acam-
pamento. Samara e Tobias ficam preocupados. Mireu tenta achar Úrsula e conta que foi flagrado pelo rei beijando 
Ula. A princesa avisa que em breve todos não precisarão se preocupar com Adonizedeque. Pirã procura o soberano 
de Jerusalém e avisa que estão tramando sua morte.

Preta Gil revela momento difícil em 
tratamento contra câncer e explica 
ausência: ‘Não quero preocupar’

‘BBB 23’: Boninho marca dia e hora para 
movimentar reality show e web especula. 
‘Quarto branco’

Preta Gil está fazendo sessões 
de quimioterapia como parte do 
tratamento contra um câncer no 
intestino. A cantora assumiu mal-
-estar durante o procedimento e 
justificou sua ausência da web. 
Preta Gil revela momento difícil em 
tratamento contra câncer

Em tratamento contra um cân-
cer no intestino, que a fez cancelar 
a agenda de Carnaval, Preta Gil 
usou a sua rede social para expli-
car o motivo de estar sumida da 
web. “Tô aqui, meus amores. Não 
quero preocupar ninguém, mas 
essa ressaca pós-químio está sendo 
mais chata”, avisou. E completou, 
otimista: “Por isso não gravei vídeo, 
nem apareci por aqui. Mas estou 
superbem, assistida pelos médicos 
e cheia de fé!”.

Neste momento, a filha de Gil-
berto Gil preferiu não gravar um 
vídeo para falar sobre o passo a 
passo de seu tratamento, como tem 
feito com certa frequência. Preta 
optou por mostrar uma foto sua, 
com a legenda. No clique, a artista 
aparece com dois curativos no pei-
to, possivelmente os do cateter por 
onde entram os medicamentos da 
quimioterapia. Simony, que tam-
bém enfrenta um câncer como o 
de Preta, e já ofereceu ajuda à com-
panheira de profissão, já mostrou 
marcas no corpo do cateter que 
usou em seu tratamento.

PRETA GIL DESABAFOU SOBRE 
QUIMIOTERAPIA

Logo que descobriu a doença, 
Preta Gil iniciou imediatamente o 
tratamento para combatê-la. Mas 

a artista assumiu que no início não 
foi nada fácil. “Hoje, é o primeiro 
dia depois desses... 20 dias de... De 
loucura. Minha vida virou do aves-
so. Hoje, é o primeiro dia que eu 
estou me sentindo melhor. Achei 
que vocês mereciam saber disso. 
Hoje, eu tô sem tontura. Tô fraca, 
tô, mas tô bem melhor do que eu 
estive esses últimos 20 dias”, desa-
bafou.

A cantora, então, descreveu o 
que vinha sentindo: “Um enjoo, 
uma tontura, umas coisas assim... 
Que eu não quero ficar falando pra 
não assustar, porque é tudo real-
mente passável. A gente pode pas-
sar por essa porque o que tá vindo 
de cura, de melhora, vale muito 
mais a pena do que se apegar só 
aos efeitos colaterais, às sensações 
ruins”.

Uma dinâmica promete mexer 
com o jogo do ‘BBB 23’. Saiba 
quando vai acontecer e o que os 
internautas estão especulando!

Boninho anunciou uma sur-
presa para o “BBB 23” que já está 
deixando os fãs do reality show 
eufóricos! “Vamos balançar a casa? 
Amanhã tem surpresa pra eles ao 
meio-dia”, decretou o diretor da 
atração, que tem Adriane Galisteu, 
apresentadora do reality concor-
rente da Record, como telespecta-
dora declarada.

Sem dar mais detalhes sobre o 
que terá na dinâmica que promete 
movimentar o jogo, o marido de 
Ana Furtado deixou os internau-
tas curiosos. “Surpresa pra eles e 

gatilho de ansiedade pra gente”, 
disparou um fã do programa. 
“Meu Deus, e a gente vai ter que 
esperar até lá?”, questionou outra 
seguidora.

Alguns, no entanto, especu-
laram qual pode ser a novidade 
prometida por Boninho. “Será 
que vem aí uma repescagem?”, 
perguntou um. “Divide a casa com 
um muro de novo”, pediu outro. 
“É a participante do ‘BBB’ de ou-
tro país que está chegando”, apos-
tou mais um, citando rumores já 
divulgados. “Essa notícia é fake”, 
avisou Boninho. Teve ainda quem 
apostasse em Big Fone e até em 
Quarto Branco, dinâmica que já 
movimentou outras edições.

WEB DETONA PARTICIPANTES 

DO ‘BBB 23’
O reality show se tornou o 

assunto mais comentado da web 
nesta quarta-feira (08). Mas não 
foram as estratégias de jogo dos 
participantes que chamaram aten-
ção dos internautas. O que veio à 
tona em vídeos registrados pelas 
câmeras do Pay-Per-View e divulga-
dos no Twitter foram xingamentos 
contra Larissa.

Em conversa no quarto do Lí-
der com Gabriel Santana e Fred 
Nicácio, Key e Gustavo revelaram 
que a sister costuma dar em cima 
do cowboy. E detonaram a suposta 
postura da ficante de Fred Desim-
pedidos. “Sinto cheiro de cachor-
ra no ar”, esbravejou Key. Já Fred, 
após mudar a letra de uma música, 
chamou Larissa de ‘piranha’.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Avatar: O Caminho da Água

Chef Jack - O cozinheiro 
aventureiro

O gato de botas 2 - o útimo 
pedido 

I wanna dance
 with somebody

M3GAN

Nas ondas da Fé
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Cruzeiro corre risco de não ir à Cruzeiro corre risco de não ir à 
Copa do Brasil 2024? Copa do Brasil 2024? 

Como foi o desempenho do América com Como foi o desempenho do América com 
reservas e 'estreia' de novo esquemareservas e 'estreia' de novo esquema

América reúne Conselho para apresentar América reúne Conselho para apresentar 
proposta pela SAF nesta quarta-feiraproposta pela SAF nesta quarta-feira

Atlético anuncia a venda de Atlético anuncia a venda de 
Calebe para o FortalezaCalebe para o Fortaleza
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Com apenas uma vitória em 
quatro rodadas no Campeonato Mi-
neiro, o Cruzeiro corre o risco de fi-
car fora da Copa do Brasil de 2024? 
A mudança nos critérios de classifi-
cação para o torneio nacional con-
templa somente os cinco melhores 
times do Estadual. A Raposa, neste 
momento, tem a sexta posição ge-
ral. Caso não avance à semifinal do 
Mineiro, o Cruzeiro precisa vencer 
o Troféu Inconfidência para garan-
tir vaga na Copa do Brasil como 
representante estadual. América, 
Atlético, Pouso Alegre, Athletic e 
Democrata-GV são os cinco melho-
res na tabela geral do Mineiro. 

Outras vias para a vaga na Copa 
do Brasil são o título da competi-
ção deste ano e classificação à Copa 
Libertadores pelo desempenho no 
Campeonato Brasileiro – é neces-
sária a presença no G6. O Cruzeiro 
apresenta desempenho ruim no Mi-
neiro deste ano. A equipe de Paulo 

Pezzolano venceu apenas o jogo de 
estreia, contra o Patrocinense, fora 
de casa, por 2 a 1.

Na sequência, o time celeste em-
patou com Athletic (1 a 1) e perdeu 
para América (1 a 0) e Pouso Alegre 
(1 a 0), nessa terça-feira (7), no In-
dependência, em Belo Horizonte. A 
Raposa está na segunda colocação 
do Grupo C do Estadual, com qua-
tro pontos, um a menos que o líder 
Democrata-GV.

Na quinta rodada, o Cruzeiro 
tenta a reação em clássico diante 
do Atlético, na próxima segunda-
-feira (12), às 20h, no Independên-
cia. Em dezembro do ano passado, 
a CBF extinguiu as vagas para a 
Copa do Brasil via ranking nacional 
de clubes. Para 2024, a entidade 
adotará o desempenho dos times 
nos estaduais para a definição dos 
classificados. Dessa forma, 80 dos 
92 participantes da Copa do Brasil 
serão oriundos de competições es-

taduais. 
A partir de 2024, São Paulo e 

Rio de Janeiro, federações mais 
bem colocadas no ranking da CBF, 
terão seis vagas cada. Minas Gerais 
terá direito a cinco representantes, 
assim como Rio Grande do Sul e 
Paraná. 

Ceará, Goiás, Santa Catarina, 
Bahia, Pernambuco, Alagoas, Mato 
Grosso, Pará e Maranhão têm três 
vagas cada, e o restante das federa-
ções possuem duas cada.

As 12 vagas restantes não en-
tram na conta e são originárias de 
quem disputa a Libertadores (além 
dos campeões da Copa do Nordes-
te, da Copa Verde e da Série B).

Clubes que fazem parte da lista 
desses 12 escolhidos continuam es-
treando na 3ª fase da competição. A 
classificação do último Campeona-
to Brasileiro pode ser utilizada para 
preencher o número total de vagas. 
(Superesportes)

Além de utilizar os reservas, o técnico 
Vagner Mancini promoveu a ‘estreia’ do 
esquema com três zagueiros no América 
nessa terça-feira (7), no empate em 1 a 1 
com o Athletic. A partida, válida pela quar-
ta rodada do Campeonato Mineiro, foi dis-
putada no Estádio Joaquim Portugal, em 
São João del-Rei.

Entre os jogadores considerados titu-
lares, apenas o goleiro Matheus Cavichioli 
iniciou o jogo. O Coelho entrou em cam-
po com: Cavichioli; Ricardo Silva, Wander-
son e Danilo Avelar; Dadá Belmonte, Lu-
cas Kal, Martínez, Marlon e Matheusinho; 
Mastriani e Wellington Paulista. 

Alguns destes atletas desempenharam 
funções inéditas no clube, como Avelar, 
que atuou como zagueiro, e Dadá Bel-
monte. O atacante, que foi utilizado na 
ponta-esquerda em jogos anteriores, fez a 
ala-direita da equipe contra o Athletic até 

ser expulso, aos 15’ do segundo tempo.
O time não teve um grande destaque 

individual. Wellington Paulista aproveitou 
uma das poucas chances que teve no jogo 
para marcar, enquanto Mastriani se mo-
vimentou bem no ataque. O trio de zaga 
se mostrou seguro. Estreante da noite, 
Wanderson apresentou força física e difi-
cultou a vida de Sassá, além de ir bem nos 
duelos aéreos ao lado de Ricardo Silva 
e Avelar. Coletivamente, o América não 
apresentou o mesmo desempenho das 
três primeiras rodadas do Estadual. Mui-
to disso se deve à falta de entrosamento 
da equipe.

Com o gramado prejudicado pela 
forte chuva, também não foi possível 
jogadas mais elaboradas. Foi possível 
perceber apenas uma intenção maior de 
bolas longas - que pode ter sido um pe-
dido de Mancini por causa das condições 

climáticas.
Após a partida, o técnico comentou o 

uso de reservas e do esquema tático. Ele 
revelou que, na verdade, já utiliza a for-
mação durante treinamentos, facilitando 
o desempenho dos atletas. 

“Essa equipe já foi montada desde o 
início do ano. Já tínhamos intenção de 
alternar sistemas e, para isso, sempre 
que tinha oportunidade, fazia exatamen-
te isso nos treinamentos. Estes atletas 
estavam acostumados e talvez por isso 
sentiram muito pouco”, avaliou.

Com o resultado, o América segue 
isolado na liderança do Grupo B, com 10 
pontos - nove a mais do que o segundo 
colocado, o Democrata-SL - mas perdeu 
o 100% de aproveitamento no Estadual.  
O Coelho volta ao Independência para 
encarar o Democrata-GV no sábado, às 
18h. (Superesportes)

O América pode dar um passo 
importante em sua história às 19h 
desta quarta-feira (7). Neste horá-
rio, a diretoria - comandada por 
Marcus Salum - irá apresentar aos 
conselheiros a proposta de um in-
vestidor pela SAF (Sociedade Anô-
nima de Futebol). A reunião será 
realizada na sede do clube, no piso 
G1 do Boulevard Shopping, locali-
zado no Bairro Santa Efigênia, em 
Belo Horizonte. Após o encontro, o 
presidente do América SAF, Marcus 
Salum, gravará um pronunciamen-
to. 

Não haverá presença de jornalis-
tas no encontro, mas, após a divul-
gação do vídeo, o dirigente poderá 
esclarecer outras dúvidas da im-
prensa. Robert Platek, empresário 
norte-americano responsável pela 
empresa MSD Capital, é o principal 
candidato a adquirir o clube minei-

ro. Possível parceiro do Coelho, 
ele já é proprietário de três clubes 
europeus: o Casa Pia, de Portugal, 
o Spezia, da Itália, e o Sonderjyske, 
da Dinamarca.

Em contato com o Superes-
portes, Alencar Da Silveira Junior, 
presidente do América, falou so-
bre as negociações com o possível 
investidor. “Estamos conversando. 
Vamos reunir o Conselho e vamos 
ver como vai ficar. As propostas vão 
ser apresentadas, o que foi conver-
sado até hoje. Está tudo sob controle 
do Salum (presidente da SAF). Está 
encaminhado e temos que mostrar”, 
explicou. O dirigente, no entanto, 
ressaltou que o América busca um 
parceiro no mercado. Ele ainda des-
tacou que a diretoria, junto ao Con-
selho, analisará a proposta.

“Vou lembrar mais uma vez: não 
estamos com nada para vender, nós 

queremos parceiros. Tem (algo enca-
minhado), mas cabe agora ao Conse-
lho e a nós vermos se será bom para 
o América”, finalizou.

As negociações entre as partes já 
duram mais de seis meses. Em entre-
vista para o canal do ‘Decadentes’ no 
YouTube, no dia 17 de janeiro, Mar-
cus Salum revelou que o América 
teve alguns entraves na negociação 
com o possível investidor da SAF. 

Porém, mesmo com as diferen-
ças, ainda existia possibilidade de 
acerto, e o clube aguardava apenas 
a proposta oficial. 

Salum também revelou que há 
novos interessados na SAF do Améri-
ca. Devido ao contrato de exclusivi-
dade, o clube não poderia negociar 
com outros grupos além de Platek, 
mas o prazo se encerrou em 31 de 
dezembro do ano passado. (Supe-
resportes)

O Atlético anunciou, nessa quar-
ta-feira (8), a venda do meia Calebe 
para o Fortaleza. O clube alvinegro 
negociou 50% dos direitos econômi-
cos do jogador de 22 anos por R$ 6 
milhões e manteve 35%, enquanto o 
São Paulo permaneceu com os ou-
tros 15%.

Antes da negociação, o Galo de-
tinha 50% dos direitos econômicos 
do atleta, e os outros 50% perten-
ciam ao São Paulo. O Alvinegro tinha 
a opção de compra de mais 20% dos 

direitos junto ao clube paulista e a 
exerceu na semana passada.

Calebe tinha contrato com o Atlé-
tico até dezembro de 2024. O meia 
chegou ao clube em 2019 por em-
préstimo do São Paulo e foi adquiri-
do em definitivo em junho de 2021 
por cerca de R$ 500 mil.

A estreia como profissional acon-
teceu no dia 2 de novembro de 2020, 
quando o Atlético foi superado por 3 
a 0 pelo Palmeiras, em partida válida 
pelo Campeonato Brasileiro. 

Calebe foi titular em dois dos três 
primeiros jogos do Atlético na atual 
temporada. Ao todo, o meia partici-
pou de 65 jogos, marcou dois gols e 
deu seis assistências. 

Com a camisa alvinegra, o meia 
participou da conquista de seis tí-
tulos: Supercopa do Brasil (2022), 
Campeonato Brasileiro (2021), 
Copa do Brasil (2021) e Campeona-
to Mineiro (2022/21/20).

Além de Calebe, deixaram o Atlé-
tico nesta temporada o goleiro Rafa-

el (São Paulo), o lateral-direito Guga 
(Fluminense), os zagueiros Junior 
Alonso (Krasnodar) e Vitor Mendes 
(Fluminense), os meio-campistas 
Jair (Vasco) e Nacho Fernández (Ri-
ver), e  o atacante Keno (Fluminen-
se).

Sem Calebe, Eduardo Coudet 
ainda conta com Patrick, Edenilson, 
Hyoran, Igor Gomes, Zaracho, Pedri-
nho e Rubens como opções para o 
setor do meio-campo. (Superespor-
tes)
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A GRANDE cadeia de lojas AMERICANAS como todos sabem, está em 
terrível situação financeira e segundo informes, fazendo liquidações ten-
tadoras, principalmente online para seus clientes. Fica aí uma dica. Hoje 
fazer compras online está ficando mais em conta.  Façam pesquisas...

GUILHERME E PATRÍCIA PIANA TURANO quando promovem fes-
tas infantis para comemorar o aniversário dos herdeiros, são eventos 
de arromba. Segunda-feira por exemplo, será a vez do principezinho 
GUSTAVO (GUGU) com seus belos olhos azuis e muito inteligente, esta-
rá recebendo os amiguinhos para comemorar seus dois anos no Espaço 
de Eventos “Favoritto”.

ALEXANDRE Schwartsman, ex-diretor de assuntos internacionais do 
BC, ressalta que as medidas anunciadas pelo ministro da Fazenda Fer-
nando Haddad são quase ineficientes para reverter o déficit das contas 
públicas. “É um pacote de um amadorismo”, diz.

NO DIA 02.02, após sessão de abertura do ano legislativo no ple-
nário da Câmara, o líder do governo no Congresso pegou o celular de 
Wilker Leão após ser questionado sobre seus posicionamentos sobre 
terrorismo e assédio político. Foi uma conduta incompatível com os 
preceitos éticos e morais atinentes ao exercício do mandato, sendo irre-
levante o fato de tê-lo restituído posteriormente.

DOS 37 ministros de Estado nomeados pelo presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT), ao menos 12 - ou seja um terço do total -, enfrentam 
processos ativos na Justiça. O site Poder360, que fez o levantamento, 
buscou ações judiciais de cada um dos ministros no STF (Supremo Tri-
bunal Federal), STJ (Superior Tribunal de Justiça), tribunais regionais 
federais e tribunais de justiça estaduais.

HOJE ESTAREI esperando os amigos a partir das 20h, no bar e es-
petaria FALA FINA, junto ao meu filho Handrey Paulino, que oferece um 
cardápio variadíssimo de tira-gostos. Vamos lá... 

O NÚMERO de mortes oficiais causadas pelo terremoto que atingiu 
a Turquia e a Síria ontem passou de seis mil. A OMS estima em quase 
50 mil, o número vítimas fatais. O número de feridos e desaparecidos é 
exorbitante. As condições climáticas severas têm dificultado o envio de 
ajuda às regiões afetadas.

VAP & VIP

O DESTAQUE de hoje vai para a sempre bela e charmosa médica, THALI-
TA KFURI que se especializou em DERMATOLOGIA e hoje vem brilhando 
intensamente num dos melhores hospitais das Minas Gerais, em Beaga. 
Thalita, além desses predicados, é uma menina educadíssima, simpática, 
simples, que acompanhei desde sua adolescência, pois é filha dos meus 
queridos amigos, JOÃO LÚCIO E MAURA KFURI. 

JORDANA LANZA PEREIRA E VINICIUS BRANDÃO que estarão oficiali-
zando casamento sábado, na Igreja Rosa Mística. Estão na foto com seus 
padrinhos Maitê e Léo Colares. 

FICO ORGULHOSO em ver que aquele quase menino que foi meu colega 
no extinto DIÁRIO DE MONTES CLAROS, ou seja, EUSTÁQUIO SILVEIRA, 
na foto com a esposa   Vera  é hoje Desembargador e grande personalidade, 
em Brasília. Na época do Diário, lembro-me de ter também como com-
panheiros seu irmão Jorge Silveira, o inesquecível Felipe Gabrich, Márcio 
Figueiredo, Tião, Anselmo, entre outros grandes amigos.

FAMÍLIA: Claudionor e Norma Barral com os filhos: Marcela, Marco Antô-
nio e Márcio. 

UM CLOSE nos meus queridos afilhados de casamento, Sérgio D’ Angelis 
e Juliana  Laugthon com a linda  e charmosa filha Júlia, fotografados por 
este jornalista.

MARIA ELCI MACEDO sempre uma vovó bonita, toda feliz ao lado das 
maravilhosas netas: Maria Cecilia e Bel Mameluque. 

TAMBÉM o deputado GIL PEREIRA,  que é sempre o mais votado aqui Moc, 
emplacou seu 8º mandato. Vai se unir aos deputados Leninha e Tadeuzinho 
que são da oposição, mas todos certamente farão um grupo forte em defesa 
deste esquecido sertão norte mineiro. 

WILSON ABREU, que esteve aniversariando nos últimos dias, forma com 
Tete Castro um casal de empresários vitoriosos  e os filhos, João Castro e  
André que trabalham na empresa e a filha Anna que é medica em Araxá. Viva 
para o bom amigo Wilson... 

MAIS DOIS momentos da tradicional FEIJOADA DO THEO, que completa, este ano, três décadas de realizações. A primeira a ser realizada foi no antigo 
sítio de Waldecir Fialho (hoje Portal Eventos), depois na casa de eventos do inesquecível Haroldo Veloso e por muitos e muitos anos no antigo HARAS 
PIRAMIDE. Hoje, o mais elegante condomínio da cidade que é ROYALLE PIRAMIDE. Este ano, a feijoada volta com força total no VICHI MARIA, onde é 
realizada há vários anos e voltará dia 29 de abril. Estou junto com uma equipe organizando tudo. Veja este grupo na última Feijoada: Leandro Pimenta 
e Maria Luiza Oliveira; Eduardo Peres e Maria Jaci Veloso, Eliane, Rita Leal e Gislaine Lopes Pinheiro. NESTA OUTRA FOTO um dos aparadores onde os 
convidados se servem à vontade não somente a feijoada como outros pratos típicos.  

TOTALMENTE PERDIDO

ATÉ MESMO, os que votaram em Lula, andam preocupados com suas 
declarações, principalmente prejudicando a economia do país. Todos 
dizendo que até hoje ele NÃO DESCEU DO PALANQUE e anda fazen-
do promessas absurdas, difíceis de serem cumpridas sem prejudicar os 
empresários e o povo no geral. Até mesmo o jornal ESTADÃO já lançou 
vários editoriais neste sentido e olhem que este jornal trabalhou pesa-
do para a eleição do petista e pelo visto agora está arrependido, como 
muitos outros. Infelizmente, até hoje a TV Globo não enxergou isso 
e continua “bajulando” o Governo. E o povo parece também que se 
acomodou com medo dos ministros do STF que estão “mandando e 
desmandando”. Que país é este?...

ESSE LULA...

Lula se considera um perseguido e injustiçado, dando a entender 
que não só os crimes específicos que o levaram à prisão - em sentenças 
anuladas pela Justiça - mas também todos os escândalos que envolveram 
seu governo são na maior parte invenções sórdidas para tentar destruí-
-lo. Ele também classifica como “golpe” o rito aprovado pelo Supremo 
(e que não desembocou em nenhuma ditatura) do impeachment de 
Dilma. Na mesma linha, a gigantesca recessão do biênio  2015-2016 e os 
anos de baixo crescimento e crise social que se seguiram nada têm a ver 
com as políticas do PT no poder.

 
DEMISSÃO 

A empresa de comércio eletrônico eBay disse ontem que demitirá 
500 funcionários em todo o mundo, representando 4% de sua força 
de trabalho total. “Esta mudança nos dá espaço adicional para inves-
tir e criar novas funções em áreas de alto potencial novas tecnologias, 
inovações de clientes e mercados-chave”, disse Jamie Iannone, presi-
dente-executivo do Ebay em uma mensagem aos funcionários. Várias 
empresas norte-americanas, do Goldman Sachs a Alphabet, demitiram 
milhares este ano para enfrentar uma desaceleração da demanda provo-
cada pela alta inflação e aumento das taxas de juros.

GOSTA DE VIAJAR

O PRESIDENTE LULA adora viajar para o exterior como fez nos seus 
governos anteriores visitando vários chefes de Estado em países impor-
tantes. Hoje, ele embarca para os ESTADOS UNIDOS, certamente com 
uma grande caravana, hotel luxuosos e tudo é claro com o dinheiro 
do povo brasileiro. Vai manter contato amanhã com o presidente Norte 
Americano Joe Biden onde segundo sua assessoria estarão discutindo 
sobre a DEFESA DA DEMOCRACIA (???)...

ETERNAS BARRAGENS

NO ÚLTIMO MÊS, choveu para valer em todo este seco sertão, sem-
pre castigado pela estiagem. Infelizmente, esta grande quantidade de 
água não foi reprisada em barragens que poderiam estarem aí ajudando 
na agricultura e em outros setores. Um verdadeiro esperdiço. Vêm polí-
ticos e anunciam barragens e mais barragens e muitas até são iniciadas, 
mas depois paralisadas. Falta mesmo FORÇA DOS POLÍTICOS NORTE 
MINEIROS, principalmente no âmbito nacional. O deputado PAULO 
GUEDES com toda sua força no governo petista poderia correr atrás, 
principalmente do PROJETO JEQUITAÍ e outras obras importantes. Te-
mos esperança...


